
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!/йенам ОРГАН 
СВЕРДЛОВСКОГО 
ОБКОМА ВЛКСМ
ГАЗЕТА ОСНОВАНА 18 ИЮНЯ 1920 ГОДА.

Вторник, 
14 марта 1989 г. 

№ 50 (13439) 
Цена 3 коп.

КУДА ЗОВЕТ СТАРШИН БРАТ? Репортаж с пристрастием

НАВСТРЕЧУ ВЕСЕННЕМУ СЛЕТУ ПИОНЕРОВ
В начале учебного года бурлила, будоражила взрослых 

области: проходило коллективное исследова-пионерия
иие-поиск «Какой быть пионерско'Й организации?» Но
вот уехал на «запасный» путь агиттрамвай, послеталн 
расклеенные повсюду листовки-призывы... Как же разви
вались события дальше, сработал ли импульс КИПа?

«Ждем областного слета», — говорят ребята, ведь 
действительно, в сентябре прошлого года участники дис
куссии решили, что весенний слет пионеров утвердит 
разработанные документы, изберет новый состав област
ного совета пионерской организации.

До этого слета (а прой
дет он в дни весенних кани
кул) времени осталось не
много. Кто готовит слет, да 
и будет ли все так, как за
мышляли сами ребята? С 
этим вопросом я и пришел 
в областной комитет комсо
мола, где собралась инициа
тивная группа по подготов
ке большого сбора област
ной пионерии.

Тем, кто следил за ходом 
осеннего исследования-поис
ка, кто участвовал в нем, 
представлять членов иници
ативной группы не нужно: 
Иван Тяглов из «Каравел
лы», Лариса Диденко, выпус
кавшая газету «Красные 

. дьяДойята», Александр Ани
кин, руководивший исследо
вательской группой... Они, 
как и другие члены инициа
тивной группы, запомнились 
ребятам настоящими заинте
ресованными старшими по
мощниками. А ведь не сек
рет, что уставное положе
ние «Комсомол — старший

брат пионеров» давно пре
вратилось в пустую фразу. 
Изменился и сам смысл его: 
«старший брат» чаще высту
пал в роли опекуна и вспо
минал о младшем при под
готовке парадов и приветст
вий. Какое уж тут сотрудни
чество двух организаций....

Итак, готовится слет. Как
и решили 
обязательном

осенью при
привлечении

инициативной группы, обла-
дающей 
мацией

ценнейшей инфор-
пионеров, 
участников 
рошо?..

Увы, на

мнением самих 
предложениями 

КИПа. Все хо

организационном
сборе инициативной группы 
в обкоме комсомола мне так 
и не удалось избавиться от 
сомнений: а будет ли все по- 
новому? Действительно ли 
заинтересованные, неравно
душные инициаторы—«стар
шие братья», как и осенью, 
поведут за собой ребят, ста
нут их консультантами, по-

мощниками, Цоддержат ини
циативу? Или кто-то другой, 
далекий от реальных забот 
пионеров, не имеющий того 
ценного опыта, что был при
обретен инициаторами во вре
мя КИПа, будет решать, как 
бывало прежде, за ребят их 
судьбу?

Основания для таких «не
перестроенных» сомнений 
появились после того, как в 
разговор включилась заве
дующая отделом обкома 
ВЛКСМ Е. Ширина, которой 
поручена подготовка слета.

— Объясните, зачем вы 
собрались? — спросила 
она, — Что обсуждаете? 
Все решения о проведении 
слета будут приниматься на 
бюро областного совета пи
онерской организации, его 
пока никто не распускал/. 
Ну а ваши .предложения я 
передам.

Как-то сникли после это-

' — Ну почему? Предложе
ния ваши я послушала, пе-
редам их бюро, а вы 
митесь за конкретные 
чения...

— А на заседание 
нас пригласят?

— Зачем?..
Пи.в коей мере не

воз ь- 
пору-

бюро

став-
лю под сомнение правомоч
ность бюро областного сове
та, не хотелось бы упрекать 
в чем-то Е. Ширину — ведь 
она не участвовала в прове
дении исследования-поиска. 
Дело в другом: сегодня, ког
да «младший браг» пове
рил старшему, увидел в нем 
товарища и единомышленни-
ка, 
ми

нельзй пытаться стары-
методами «вести

бой» В новую жизнь, 
ляя право решать, 
быть слету, не тем,

за со- 
остав- 
каким 

кого

Посмотрите, читатель, на 
снимок. Вот с этой компози
ции, с этой даты начиналось 
Свердловское метро. Сейчас 
памятный знак находится ря
дом с котлованом, вырытым 
под вестибюль станции метро
политена «Свердловская». Что 
же делается сейчас здесь, в 
будущем, видимо, самом мно
голюдном месте подземной 
железной дороги!

М 3 КОТЛОВАНА в глуби- 
ну ведет тоннель диа

метром 9,5 метра. Вообще 
когда идешь под землей по 
горизонтали, например, по 
шахте, когда цепочка фона
рей там напоминает всего 
лишь ночную городскую ули
цу, беспокойства особого не 
испытываешь. Тут же, удаляясь 
от поверхности все время под 
углом примерно в тридцать 
градусов, поневоле начинаешь 
оглядываться, а затем пыта
ешься подсчитать, сколько же 
по вертикали над тобой мет
ров... ну, в данном случае, 
скального грунта.

Впрочем, проходчики брига
ды Бориса Викторовича Ши

' ::

го те, кто 
убеждал

во время КИПа
пионеров:

быть организации
какой 
решат

сами ребята, все их предло
жения по проведению слета, 
выборам областного совета 
не останутся благими наме
рениями, инициативная груп
па для того и создана, чтобы 
на заложенной КИПом осно
ве подготовить слет.

— Так, значит, наша по-

уполномочили ребята, а чле
нам бюро, о работе которого, 
кстати, во время коллектив
ного исследования никто из 
анкетируемых не мог ска
зать ничего конкретного.

А пока пионеры присыла
ют свои предложения к сле
ту, надеются, что станет он 
не очередным мероприятием 
взрослых, а их. пионеров, 
решающим сбором.

С. МОЛОДЦОВ.

ЧТО ТАМ, В КОНЦЕ ТОННЕЛЯ?

мощь не нужна? 
лись инициаторы.

удиви- (предложения ребят чи
тайте на 2-й стр ).

Няня из «Радара» Депутат 
от ВОИР

СТУДЕНТЫ - БУДУЩИЕ ПЕДАГОГИ ПОМОГАЮТ МОЛОДЫМ СЕМЬЯМ
У родителей так часто не 

хватает свободных полчаси
ка для выполнения необхо
димых дел — не у всех под 
боком есть здоровый отряд 
дедушек и бабушек, готовых 
подменить на вахте около 
любимого чада в коротких 
штанишках или цветной юб
чонке их вечно занятых пап

были —
Нам. Вся

«Радару», а 15 — 
бухгалтерия и пер-

и мам. Первенец 
только радость, 
море проблем.

Проблему эту 
ловске сможет,

в семье не 
но всегда
в Сверд- 

похоже, в
ближайшие годы решить «Ра-
дар» подразделение при
хозрасчетном молодежном
центре «Уралмашсервис»,
созданное из студентов и 
преподавателей Свердловс
кого педагогического инсти
тута.

«Мы поможем вашему ре
бенку сделать первые ша
ги в" мир знаний, искусства 
и спорта. Мы за союз «Учи-
тель семья». Так кратко
сформулировали ребята свою 
социальную цель в малень
ком рекламном листке, ко-
торый появился на 
ных Уралмаша и в 

. пединститута чуть 
двух -месяцев назад.

проход- 
холле 

больше

— Идея моя, — признал
ся руководитель «Радара» 
Георгий Долгирев, инженер 
по технике безопасности
сгпи. Не первый год
здесь работаю, а по специ
альности должен давать сту
дентам, устраивающимся на 
работу, инструктаж по ТБ.

Он достал из стола жур
нал.

вичная спонсорская помощь 
наша.

Кроме этого, «Уралмаш
сервис» обещал обеспечить 
«Радару» соответствующую, 
делу рекламу й ту самую 
оргпомощь... И добрые со
веты бывалых кооператоров 
Г. Долгиреву тоже приго
дились.

В десяти пунктах реклам
ного листка есть «не раскру
ченные» пока задумки: о 
«Радаре» и его услугах зна
ют не многие в городе.

■— Не хотим брать лиш
ние заказы, — пояснил ру
ководитель «студенческой 
фирмы», — у нас постоян
ных работников - то всего 
12 человек.

Свердловск большой. Мно
гие семьи с удовольствием 
бы воспользовались предло
жением..: погулять с деть
ми вечером, сводить «чадо» 
в кино, цирк, кружок, доста
вить из детского сада, поза
ниматься с отстающими 
школьниками и подготовить 
будущих выпускников к ву
зовским экзаменам. «Радар», 
в лице помолодевших бабу
шек и дедушек, может прев
ратиться в ночную нянечку 
или подежурить в ожидании 
врача у кроватки приболев
шего ребенка. А выгода обо
юдная — будущие препода
ватели получили возмож
ность подработать, общаясь 
не с тряпками уборщиц или

фицитами» семейных поку
пателей отоварят по бирке, 
выданной за оставленного в 
детской комнате ребенка. 
Цена удовольствию — две 
копейки минута.

— Недорого?.. —.. поинте
ресовался у одной из мам.

— Нет... А удобно! — ос
талась довольной услугами 
«Радара» Елена Тимофеева, 
работающая на хлебозаво
де. — От игрушек ведь не 
отходит, — кивнула она на 
дочь. — Оля, Оля, ну пой
дем же домой...

— Оставляют у нас детей

11 марта в Москве в при
сутствии многочисленных 
представителей общественно
сти и средств массовой ин
формации начала свою рабо
ту счетная комиссия ВОИР—- 
первой общественной органи
зации, на расширенном пле
нуме которой состоялись вы-
боры народных 
СССР.

В соответствии с 
тами предыдущего

депутатов

результа- 
пленума

охотно, рассказывают хо-
зяйки «Детской» Алена Ани
симова и Оля Кузнецова,

Центрального совета ВОИР 
на пять депутатских манда
тов, предоставленных общест
ву, было зарегистрировано 
всего пять претендентов.

Итак, первые в стране де
путатские мандаты получили 
представители ВОИР. Среди
них наш земляк бригадир

Вот записано, кем
только будущие преподава
тели не подрабатывают: сто
рожами, уборщицами, коче
гарами.

Впрочем, если бытие на
ше Сознание все же опреде
ляет, то у Георгия Борисо
вича оно состояло из жены- 
учительницы и двух карапу
зов. Плюс к этому 130 рэ 
оклад, на который такую 
семью не прокормишь. При
ходилось «шабашить» по 
мелочам, да до каких пор.

Идея пришла летом 1988 
года. И тогда же Г. Долги
рев кинулся ее осуществлять. 
По привычке — в институт
ский комитет ВЛКСМ, хотя 
сам из комсомольского воз
раста к тому времени уже 
вышел. Хотим, мол, создать 
нечто вроде студенческого 
кооператива при вас с «та
кими-то» целями. Вам, за 
место под крылышком и орг
помощь, до 15 процентов от 
дохода.

— Устраивает! — отве
тили в комитете примерно

ключами 
детьми, а 
мальную 
вздохнут 
гостях.

Пока 
лишь на

сторожей с
родители за мини
плату спокойно 
в театре или в

заказы поступают 
репетиторство й

подготовку в вузы.

так. Создавайте коопера-
тив, закручивайте дело, 
потом приходите — мы 
«пропишем» у себя.

а 
вас

Заслуженно обидевшись 
за холодный прием. Геор
гий Борисович заручился 
поддержкой парткома и ад
министрации вуза. пообе
щавших палки в колеса не 
вставлять, и подался в из
вестный уже в городе «Урал- 
машсеовис» к его руководи
телю Е. Я. Гуревичу.

— Хорошее дело ребята 
начали. — вспоминает Ев
гений Яковлевич. — Пришел 
|Георгий. обговорили, «Сер
вис» дал добро. Договори
лись, что 85 процентов при-

студентки-заочницы
ститута. Однажды

педин- 
груд-

ного закатили сюда прямо в 
коляске —- лежит, глазенка
ми хлопает...

На организацию уголка 
«Радара» ссудил деньгами 
все тот же «Уралмашсер
вис». Девочки сами закупи
ли столики и стулья, на
стольные игры, краски, бу
магу. С оформлением помог 
Дом пионеров. Белыми 
халатами обеспечил универ
сам.

«Радар» и коллектив «Ки
ровского» общий язык наш
ли быстро, еще раз доказы
вая, что хозрасчет не пого
ня за деньгами... Около 
500 рублей ежеквартально 
из своего дохода платит ма
газин государству, за арен
ду того клочка производст
венных помещений в 20 ква
дратных метров, который он

Свердловского машинострои
тельного завода имени М. И. 
Калинина Л. Дедюхин.

ляева, ведущей этот эскала
торный тоннель, такими вопро
сами не мучаются. Вон как 
спокойно и даже весело мон
тируют из тюбингов опорное 
кольцо опытный проходчик 
Николай Абрамович Рубцов и 
молодой Сергей Качесов, В 
этой комплексной бригаде 
молодежи чуть больше поло
вины.

— Что значит комплекс
ная? — переспрашивает на
чальник первого участка тонг 
цельного отряда № 34 Борис 
Петрович Козлов. — Просто 
любой из них может быть бу
рильщиком, монтажником, 
изоляционщиком, работать с 
лебедкой при транспортировке 
породы. Кстати, при проходке 
этого тоннеля ее уж поднято 
на-гора свыше 32 тысяч кубо
метров.

И что самое печальное, при
ходится им, высококлассным 
специалистам, выполнять и 
обязанности разнорабочих, ве
сти очистку тоннеля. Но об 
этом позже.

Около двадцати метров ос
талось этой бригаде проходчи
ков до соединения с тонне
лем, в котором расположит
ся платформа для пассажи
ров. По плану это должно 
произойти в конце июня.

— Этот срок вполне реа
лен, — говорит Б. П. Козлов.— 
И мы его выполним. А вот 
в прошлом году было решено 
завершить строительство
Свердловского метро к 7 но
ября этого года. А ведь все

планы, графики, фонды, нако
нец, рассчитаны были на изна
чальный срок — 1990 год.
Кто-то где-то ради чего-то ко
го-то заверил, а мы сейчас, 
как у разбитого корыта: ритм 
разрушен, графики все пере
путались, народа на ту же под
чистку не хватает. Понимаете, 
вот мы строим метро, оно 
ведь долго будет существо
вать. И нам небезразлично, 
как оценят наш труд люди. 
Мне, например, уже заранее 
стыдно. Я хочу сделать хоро
шо, а меня гонят, — получа
ется- тяп-ляп. Спросит кто-ни
будь — «а чья это работа?». 
Бы понимаете?

Чего уж тут непонятного. 
Сколько раз в былые времена 
начальники разных рангов, бия 
себя в грудь, кричали с три
бун, не вникнув в суть пробле
мы: «Будь сделано!». И обя
зательно — к дате. (Заметим, 
что и в нашем случае опять 
«дата»), ' Когда самому не 
надо ничего делать, можно, 
наверное, и «горы златые» на
обещать. А как ускорить про
ходку той же бригаде Ши- 
ляеэа, если она до сих пор ве
дет ее по-старинке — с по
мощью лебедки? А ведь уже 
paзpaбqтaны новые укладчики 
тюби-нговой отделки для про
ходки наклонных выработок. 
Хотя бы те же рапортовавшие 
о досрочном вводе метро 
(а имена их, как всегда быва
ет в таких случаях, затерялись 
в коллективном «Даешь!»), хо
тя бы они в этом конкретном
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деле помогли. А то ведь один 
копер здесь, на первом участ
ке, уже разобрали, для обсад
ки тоннеля: не хватало тюбин
гов.

А сейчас вот не хватает ра
бочих - подсобников. Несмот
ря на солидное постановление 
Свердловского горисполкома 
№ 9 от 11 января 1989 года, а 
вслед за ним и Железнодо
рожного райисполкома № 47 
от 9 февраля, в которых пред
писывается всем предприя
тиям, организациям выде
лять людей в помощь метро
строевцам. Однако руководи
тели не так-то легко идут на 
разбазаривание рабочей си
лы. И понять их можно.

— Конечно, мы бы и своими

силами справились, как рань
ше справлялись, — замечает 
начальник участка. — Если б не 
эта горячка, так называемые 
повышенные обязательства. 
Спасибо, хоть студотряды вы
ручают. «Вагант», «О^ЙЙ^ст», 
«Урал», Хорошие рЬБятК но 
вроде собираются посолидней 
искать работу. Все-таки зачи
стка выработок — не очень 
привлекательное дело.

Когда мы вышли из тонне
ля, небо, такое ясное часа 
два назад, покрылось серой 
дымкой тумана. По стенкам 
котлована сбегали мутные ру
чейки. Вскоре и начала тонне
ля не было видно. Что же там, 
в конце его?

В. БЕЛОУСОВ.

Наш

вольно забавно, как для люби
телей авангардного рока, таи и 
джазменов.

Билеты на длинный, инте
ресный ионцерт можно нупить 
ежедневно после 18.00 в фойе 
ДК им. Свердлова (Володар- 
сиого, 9). Свердловсний рои-

классиков - живописцев, жю
ри по достоинству оценило 
блюда, приготовленные уча
стницами (одни названия че-
го стоят «Поцелуй с раз-

клуб приглашает 
музыки!

друзей pok-

Возраст
полвека

Исполнилось 50 лет ком
сомольской организации

бесплатно отдал 
уголок.

— Удобно 
объяснил И. Н.

под детский
клиенту, 
Ковпак, ди-

бега», «Островок счастья»...).
Первое место жюри едино

душно присудило команде 
«Клуб леди», а все' участни
цы конкурса получи,ли в по-

м. ЗАЯКИН.
трудникам и преподавателям— 
представительницам прекрас
ного пола ■ Уральский госу
дарственный университет име
ни Л. М. Горького. На днях к 
нему в гости приехал свердлов
ский Дом моделей. Зрители 
увидели театрализованный по
каз летней и зимней, деловой 
и повседневной, вечерней и 
спортивной моделей одежды. 
Надо сказать и о том, что ор
ганизовано выступление было 
по инициативе комитета ком
сомола УрГУ.

ма собой, ее нужно воспи
тывать. Для этих целей и соз
дан при областном отделении 
Советского детского фонда 
имени В. И. Ленина народный 
книжный банк. Руководит его 
деятельностью общественный 
совет, который возглавляет 
директор областной детской 
библиотеки Г. И. Копылова.

Основу народного книжно
го банка составляют художе
ственная и массово - полити
ческая литература, грамплас
тинки, кино- фотодокументы, 
поступающие как за счет цен
трализованных средств Детс
кого фонда, так и за счет 
добровольной безвозмездной 

’передачи книг, пластинок, 
произведений изобразитель
ного искусства государствен
ными учреждениями, общест
венными организациями, тру
довыми и учебными коллек
тивами, отдельными гражда
нами и семьями. Книги будут 
закупаться на пополнение 
библиотек детских учрежде
ний, многодетных семей, дет
ских клубов, изостудий. Сек
тор целенаправленного комп
лектования книжного фонда 
будет заниматься изучением 
читательского спроса, необ
ходимости в той или иной ли
тературе, интересов детей и 
юношества детских домов, 
школ - интернатов, домов ре
бенка, детских лечебных и 
исправительных учреждений, 
отдельных многодетных се
мей и детей, лишившихся по
печения родителей.

В планах совета — не толь
ко пропаганда книги, но и 
конкурсы на лучшую книгу о 
семье и детях, читательские 
конференции, книжные ба
зары и аукционы, проведе
ние благотворительных меро
приятий и встреч с писателя
ми.

М. НИКИТИНА.

Для учебы, 
для досуга

Любая девушка хочет знать 
о том. какая одежда сейчас в 
моде. Эту возможность предо
ставил своим студенткам, со

Браво, 
девушки!

дарок экспериментальный
набор косметики Свердловс
кой парфюмерной фабрики.

Я, КОРМОПОВ.
Свердловск.

Давно не было на Сверд
ловском заводе радиоаппара
туры ничего подобного. Нас
тоящий праздник молодости, 
красоты, остроумия органи
зовали комсомольцы и жен
совет в эти первые весенние 
дни.

Нижнетагильского металлур
гического комбината.

Первая комсомольская 
ячейка здесь появилась в 
1937 году, в прокатном це
хе, а через полгода была соз
дана первичная организация 
комсомолии Новотагильского 
металлургического завода. 
Испытание войной, восста
новление народного хозяйст-

«ГОРЯЧИЙ
А. РУСАКОВ. ТЕЛЕФОН»

19 марта городской совет 
воинов - интернационалистов 
проводит «горячий телефон» 
с 11 до 17 часов. Приглаша
ем к разговору воинов **; «аф
ганцев», их семьи, а также 
тех, кому небезразлична эта 
тема. : г

Городской совет надеется, 
что разговор пойдет о про
блемах, с которыми сталки
ваются ребята, прошедшие 
службу в Афганистане, о 
том, как на местах выполня
ются постановления о льго
тах. По каждому поставлен
ному вопросу будет дана 
консультация специалиста, и

В конкурсе *А ну-ка, де-счастливчиков участвовали трисушки!» 
команды.ректор универсама.

— «Кировский» ведь 
первый наш адрес, да

и каждая из нихне 
ДРУ-

все убедитеяьно доказала,ва, освоение целины чтоА ценами мы играем, 
директор «Ра-— улыбается

дара», не
кого сколько

знаю даже, у 
зарплаты вый-

гие отказались, поделил-

дет.
Цены не

ные: заказ в 
дется от 2 до

обременитель- 
среднем обой- 
5 рублей. Для

постоянных клиентов пре
дусмотрена скидка. Качест
во «фирма» гарантирует: 
работа считается выполнен
ной и оплачивается только 
после подписи заказчиком 
корешка бланка заявки. Не
достатки исправляются без
возмездно.

— Заявки заявками, —

ся планами Георгий Долги
рев.— В перспективе, мы с 
удовольствием открыли бы 
подобные комнаты во всех 
крупнейших магазинах.

«Радар» встает на ноги. 
Дело нужное — сколько их 
еще, нужных, нс сделано... 
«Уралмашсервис» уже обра
тился к младшему собрату 
с новым предложением — 
организовать бы повсемест
ную бесплатную помощь ве
теранам войны!

Ребят из пединститута

говорит Георгий, это
вся наша работа, далеко 
вся.

не 
не

морально поддерживают 
всех уровнях. Но этим,

на 
пс-

Крупнейший универсам 
Свердловска «Кировский» 
встретил меня в дверях веж
ливым женским голосом:

— Добро пожаловать!
Невольно ответив магни

тофону «спасибо», я прошел 
в холл магазина. Около фон
танчика девушка в белом 
халате продавца встречала 
мамашу с повисшим на сум
ке карапузом. Встретила и 
увела малыша с собой.

С первого февраля в уни
версаме работает детский 
уголок, который обслужива-

рефразируя поговорку, сыт 
не будешь. Студенческий ко
оператив учится реальной 
экономике наощупь. Ин
формация о подобных объе
динениях очень скудная, вот 
и приходится инженеру по 
ТБ штудировать книжки по 
воспитанию, санитарным нор
мам детских садов и экоио-

это комсомол комбината вы
держал с честью.

Сегодня в комсомольской 
организации накопилось мно
го проблем, которые надо 
решать. Организация сокра
тилась на 1300 человек, сни
зился прием в комсомол, с 
трудом решаются проблемы 
охраны природы... Но ком
сомольцы не думают сидеть 
сложа руки: расширяется 
финансовая самостоятель
ность организации, создается 
хозрасчетное производствен
ное объединение «Ритм», ко
торое будет заниматься ре
монтом бытовых помещений, 
жилья, вопросами научно - 
технического творчества мо
лодежи, оказанием услуг в 
организации досуга.

Комсомольцы занимаются 
и политической деятельно
стью. Они активно участвуют

из полутора миллионов сверд
ловчан смогут побывать на га
ла-концерте в честь Дня рож
дения Свердловского рон-клуба, 
если 19 марта придут к 16.00 
во Дворец молодежи.

Кого предложит вам рок- 
клуб в свой третий юбилей? 
Первый и единственный раз в 
Свердловске и в одном концер
те: «Кабинет». «Настя», «Чайф», 
«Апрельский марш», «Отраже
ние» — и наши гости из Фин
ляндии «Джими Тенор и его 
Шаманы».

Эта группа играет уже
года, первый

три

гант», гастролировала в Шве
ции и ФРГ. Они отражают о 
своей музыке стихию большого 
города: панк, джаз, рок и со
вершенно непредсказуемые 
звуковые эффекты. Сочетание 
всего этого дало определение

забытое и давно сошедшее с 
клубных подмостков состяза
ние может и сегодня соб
рать множество зрителей, 
заиграть новыми красками.

Нынче очень модно устра
ивать мини 1 конкурсы кра
савиц. но разве может срав
ниться оценка девушек «по 
экстерьеру» на таких конкур
сах с соревнованием в остро
те ума, находчивости, изоб
ретательности? Вот почему 
заводчане решили не идти 
проторенным путем подра
жания различным ’ «Мисс», а 
выбрали хорошо забытую 
форму «Л ну-ка, девушки!».

решение вопроса 
то под контроль 
советом.

Ждем ваших 
предложений по

будет взя- 
городским

звонков и
. ,, . — ... телефонам:

51-55-64; 51-81-50; 51-95-81;

СТИЛЯ
Это

«индустриальный рои».
неожиданно и до-

в предвыборной кампании

Зрители аплодировали
«живым картинкам» на темы

51-32-24 или по адресу: 
ул. Вайнера, 8, горком 
ВЛКСМ.

ет «Радар» ежедневно,
кроме четверга, с 16.00 до 
19.30, в субботу с 10.00 до 
обеда. Не нужно больше ро
дителям таскать ребенка по 
очередям. Он в это время 
порисует, поиграет в крас
ном уголке магазина. А «де-

мические справочники
научно 
учебников.

«Радар» 
кирпичики

популярных
положил первые 
в новый мост

между учителями, пусть по
ка' будущими, и семьей.

С. ЗУЕВ.
Кстати! Если вы заинтере

совались и желаете восполь
зоваться услугами «Рада
ра» — срочные и предвари
тельные заявки принимают
ся по телефонам 23-51-62 и 
23-50-77 с 7 утра до 16 ча
сов ежедневно.

кандидата в народные депу
таты от ВЛКСМ Андрея 
Трубина, сталевара 1-го мар
теновского цеха.

будет

Сегодня в номере

Банк книг
Мы долго тешили себя ми-

фом о том, что мы самая
читающая нация в мире. Зак
рывали глаза на то, что наши 
дети отдают предпочтение 
кино - и телеэкранизациям, 
избегая труда, раскрыть том 
Толстого или Чехова. Теперь 
спохватились, 'поняли, что лю
бовь к книге не приходит са-

2
«ОТСЛУЖУ, «КАК НАДО...»
А КАК!»

И вот начались у призывни
ков ВИЗа армейские будни. 
За это время ребята прошли 
так называемый «курс моло
дого бойца» почти по полной 
программе: и распорядок дня 
был армейский, и строевые 
занятия, и огневая подготовка, 
и все другое.

МИР СЕГОДНЯ:
Десятый год подряд прово-

дятся в чехословацком горо

де Брно встречи людей, пере-

В очередном выпуске спор
тивной страницы «Олимпиец» 
— рассказ Р турнире по боксу 
на приз памяти маршала Г. К.

несших сложнейшие

на сердце. Место

рождения у всех

операции

второго

одно

Жукова.
Юмористический 

Владимира Холобка 
смен в законе».

Предлагает «РОМА»

рассказ 
«Спорт-

рек-

брненский кардиоцентр.
ламное областное молодеж
ное агентство.
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ж «жкж ffwiwww ЯЗЕ?

здесь большое. У инструментальщиков про
фессия точная нужны знания. Вот по-

КАКОЙ СЛЕТ НАМ НУЖЕН?
На областной пионерский 

слет должны попасть и взрос
лые, и ребята. Из взрослых 
надо выбирать людей, знаю
щих положение в пионерской
организации. Но заинте-
ресованных, а не тех, кто 
только много кричит о том, 
что они за перестройку и хо
тят работать с ребятами.

На слет должны приехать 
такие мальчишки и девчон
ки, которые хотят работать 
на слете и в пионерской ор
ганизации. Необходимо, что
бы кандидатов выдвигали не 
завучи и классные руково
дители. Каждая дружина, ка-

И второе требование: каждо
го пионера, саму организацию 
должен защищать закон. Хоте
лось бы оградить будущие от
ряды от оскорблений, недобро
желательства со стороны взрос
лых, различных организаций: 
ЖЭКоз, домоуправлений или не-
давно возникших 
но-хозрас четных 
вроде «Каскада*.

ИЛЬЯ СЕЛЯНИН,

воспитатель- 
объединений,

7
МАКСИМ КОРНЕВ, 7

Хотелось бы, чтобы

класс;
класс.

на еле-
те шел разговор об ответст-

ждый отряд сами 
своих кандидатов, 
выскажут ребятам
граммы.

Пусть 
нерский 
нят, что 
ивать J

избранные

назовут 
которые

свои про-

на
слет делегаты

пио- 
пом-

) им предстоит отста- 
права ребят перед

школьной системой. Им пред-
стоит доказывать, что
нерская 
хотя бы
рядах и 
остались

организация
пио- 

жива,
в тех немногих от- 
дружинах, которые 
действующими, не-

смотря ни на какие трудно
сти.
Саша КРАСИКОВ, 6 класс;

Саша АУЭРБАХ, 5 класс.
Что мы ждем от слета пио

неров? Конечно, принятия де-
кларации прав пионеров, 
ее основных пунктов. Но 
бенно мы настаиваем на
положениях.

Независимость 
организации от

всех 
осо- 
двух

пионерской
школьного

чальства. Обычно бывает
на

тай,

венности, вплоть до админи
стративной и уголовной, для 
тех, кто неправомерно и грубо 
вмешивается в дела пионер
ской организации, в том чис-
ле для 
рации

школьной админист- 
и учителей.

Вот, например, классный 
руководитель задерживает ко
го-нибудь на дежурство, 
классный час или на что-ни
будь в том же роде. А кто 
знает, может, у них в это
время пионерский сбор во
внешкольном объединении? 
И задерживают под угрозой 
«двойки», вызова родителей.

А бывает и такое: учитель 
или еще кто-нибудь устраи
вает самовольное изгнание 
из пионеров. Или другое; Учи
тель сознательно или бес
сознательно натравливает ре
бят на парнишку, решившего
ходить во внешкольный 
ряд, рассуждая об отрыве 
коллектива. Такое совсем 
давно было с мальчиком 
нашего отряда.

от- 
от

из

швш
Навстречу выборам

ла, магазин, есть в поселке 
ГППЗ аптека, отделение свя
зи. комплексно-приемный 
пункт... А в планах — новый 
детский сад, пристрой к шко
ле, амбулатория, спорткомп. 
леке. Программа «Жилье» 
должна воплотиться в реаль
ность через два года. По за
боте о людях в первую оче
редь должна сегодня оцени-

«ПРИ ВСЕМ МОЕМ
ПОЧТЕНИИ...» (22.02.89)

Вечером последнего дня 
зимы в аэропорту Кольцово 
приземлился самолет с че-
обычным грузом на чем
поилетели из ФРГ 50()0 с-у- 
точных цыплят фирмы «Дс- 
манбраун». Адрес назначе
ния груза — госплемптице- 
завод «Свердловский».

Сбылась давняя мечта на- 
1пего коллектива — нам до
верено работать с лучшим 
на сегодня кроссом в миое. 
И думаем, что больше всего 
радуется этому свершивше
муся факту наш директор — 
Галина Петровна Грачева. 
Ведь сколько порогов приш

лось ей обить, чтобы доказать, 
что именно наш завод, наш 
коллектив сможет работать с 
этой поистине сказочной пти- 
цей.

А чем же птица 
тельная? Наряду с 
продуктивностью — 
мясные качества.

выполнена за 3.5 года, а к 
открытию XIX партконфе
ренции завод выполнил план 
трех лет 12-й пятилетки.

Важные события происхо
дят сегодня в нашей стране 
идет подготовка к выборам 
народных депутатов СССР. 
Галина Петровна также вы
двинута кандидатом в народ
ные депутаты СССР. И не 
случайностью, а закономер
ностью стал тот факт, что 
выдвинута она кандидатом в 
депутаты от Комитета совет
ских женщин.

Наше предприятие пре
имущественно женское. И 
кому, как нс Галине Петров
не, видеть, насколько неод
нозначно сегодня положение 
работающей женщины. И 
программа ее, предвыборная

ваться 
лость, 
ля. То, 
это ли

политическая зре- 
культура рсководите- 
что сказано выше, — 
не забота?

Большое село Кашино, где 
расположено наше предпри
ятие. Вырос поселок гос- 
племзавода. Средний возраст
работающих чуть более
30 лет. Много в селе детей. 
Но не было до сих под здесь 
своего Дома культуры. Мы 
не знаем, скольких бессон
ных ночей, скольких поез
док. нервов стоило все Гали
не Петровне, но именно бла
годаря ее настойчивости по
явилась в селе новая строй
площадка — идет возведение 
Дома культуры.

Буквально на днях Галина 
Петровна вернулась из Таш
кента: знакомилась там с ра-
ботой фирменных
•Птица». Затем

Москву, где ей 
премия журнала

магазинов
\летела в 
вручалась 

« Крестьян-
на» за статью «Быть руко-
водителем зачем мне это»,
Л предприятие работает без
сбоев, потому что
специалист : 
за свое дело.

здесь
каждый 

отвечает
нает его. ПО-

за меча- 
высокой 
высокие 

Взрослая

платформа, 
специфична:

действительно
«очень жен-

тому 
деле

В народе говорят: «Солнце на 
лето, зима—на мороз». Утром —- морозец, 
а днем отпустит, и вдруг запахнет весной. 
Так хочется погулять с сыном Женькой! Но 
время держит, время, — с сожалением гово
рит токарь цеха № 3 Свердловского инстру
ментального завода комсомолец Виктор 
Присяжнюк.

что ребят принуждают идти на 
различные сборы (макулатуры, 
металлолома). Если пришел —
галочка, нс пришел «два» в

Многие взрослые,

Весь день на работе на токарно-фре
зерном участке протяжек. Внимание нужно

этому и стал Женькин папа "Учащимся ве 
черкего отделения Свердловского механи
ческого техникума. И при том успевает еще 
выступать за спортивные- коллективы сво
его цеха.

НА СНИМКЕ: токарь Виктор Присяж
нюк.

Фото Л. БАРАНОВА.

журнал. Хотя есть немало объе
динений, в которые ребята 
стремятся (секции. клубы, 
кружки, внешкольные отряды). 
И все назначенные завучем по 
внеклассной работе пионерские 
мероприятия совсем не нужны 
им. Они нужны учителям для 
отчетов. Именно поэтому для 
большинства ребят пионерская 
организация стала лишней.

выскажутся 
требований.

против
конечно, 

наших
Но именно они

обычно мешают оградам, 
взрослые, у которых власть 
и сила. Нужно, чтобы на за
щиту ребят встал закон!

Георгий БОЧЕНИН, 
капитан отряда 

«Каравелла».

ПРИГЛАШАЕМ Реплика
В ШКОЛУ
ЗДОРОВЬЯ ЧТОБЫ ПОВАДНО БЫЛО?

курица должна весить 2,5 
килограмма. Представьте та
кую курицу на прилавке про-
довольствеиного магазина!
Думаем, покупатели будут 
довольны.

Госплемптицезавод «Сверд. 
ловский» образовался в 1976 
году. С самого первого дня 
руководит им Галина Петров
на. В то время это было един
ственное сельскохозяйствен
ное предприятие, принятое 
от строителей без недоде-

скал», как пишет автор статьи 
«При всем моем почтении...» 
А. Чуманов. По именно в 
этом — ее достоинство. Кон
кретные положения програм
мы заставляют верить в то,

что не на словах,'а на 
демократия входит в 
жизнь. Работа осно-нашу .... ...............

вана на доверии. Трудовые

что они глубоко обдуманы
Грачевой, и что она, если ее
изберут депутатом, будет

Как избавиться от хворей, 
научиться сложной науке 
быть здоровым? Семейный 
клуб МЖК-1 «Комсомоль
ский» обратился за советом 
в московский клуб «Здоро
вая семья», одним из членов 
которого является известный 
пропагандист раннего плава
ния И. Б. Чарковский.

Мы пригласили в Сверд
ловск методическую группу 
этого клуба во главе с А. С. 
Гуревич. Эта группа недавно 
вернулась из США, где об
менивалась опытом с амери
канскими единомышленника
ми.

Свои занятия методисты 
«Здоровой семьи» начнут 13 
марта: пять обучающих кур-

В редакцию нашей газеты 
пришло письмо от инвалида 
II группы В. Д. Полянского, 
в котором говорится, что жи
тели их дома подвергаются
грабежам и разбоям.

И вот я отправилась на
улицу Отдыха, дом № 1, что
у самого озера Шартатп. В
районе этом все дома частно
го сектора. Дверь открыл мне 
Виктор Демьянович Полян
ский.

грабители решили «обыскать» 
квартиру. И что же вы дума
ете, нашли восемь бутылок 
водки, а для закуски прихва
тили пять банок консервов и 
удалились.

Но на этом все не кончи
лось. Грабители решили по
пытать счастья в соседней 
квартире № 2 (в доме всего 
три квартиры). Хозяйки Ан
тонины Григорьевны Ужако-

нович вынес им кастрюлю с 
супом. И только тогда банди
ты оставили всех в покое и
отправились пировать 
per озера.

Естественно, жители 
позвонили в милицию, 
трудники Кировского 
через некоторое время 
ехали. Был составлен

на бе-

дома 
И со- 
РОВД

п ри- 
прото-

Вот что произошло 31
ля 1988

Дело 
ночью, 
ноты, 
Виктор

а

года.
было отнюдь 
под покровом 
в четыре часа

Демьянович
ский спокойно сидел

ию

не 
тем- 
дня.

сов, рассчитанных на неде-
Кто-то постучался. Он 
крыл.

Полян- 
дома.

от-

лю, среди них — 
супругов, ждущих

курс для 
ребенка,

для родителей малышей с 
нарушениями двигательных 
функций.

Практические занятия с 
детьми в бассейне будут ин
тересны не только родите
лям, но и врачам, воспита
телям детских садов, методи
стам бассейнов. В програм-

В прихожую ворвались чет
веро молодых людей. Двое 
приставили нож к горлу, а 
остальные схватили деньги, 
которые лежали на подокон
нике. Бандиты потребовали 
выпивки. Но В. Д. Полян
ский, естественно, ответил, 
что у него ничего нет. Тогда

вой не было, а 
находилась ее 
дочь с ребенком.

в комнате 
24-летняя 

Бандиты
ударили ее по голове и ста
ли искать что-то, попутно 
хватая попавшиеся под руку 
вещи. Тут возвращается Ан
тонина Григорьевна, дочь в 
слезах, а грабители требуют 
выпивки и закуски, наверно, 
того, что они добыли в 3-й 
квартире, было недостаточно. 
Увидер на шкафу банку с 
огурцами, решили ее взять.

Молодые люди, как видно, 
вошли в азарт. Они начали 
выбивать окна и двери, опять 
же у Полянского, требуя за
куску и еду. Виктор Демья-

кол, но бандиты не задержа
ны, а пострадавших не доста
вили на экспертизу.

Почему так произошло?
Для этого я отправилась в 

райотдел милиции Кировско
го района. Там мне ответили, 
что слышали об этом случае, 
посоветовали обратиться мне
в прокуратуру или в 
ние милиции, что на 
лет ВЛКСМ.

В прокуратуре, хотя 
ставила редакционное 
верение, к прокурору

отделс- 
ул. 40

я пред- 
удосто-
не

стили, тогда я поехала
пу
на

ЖБИ. Мы долго разговарива
ли с начальником отделения 
Николаем Александровичем 
Дедовым, и он признался:

— Да, милиция виновата,

что до сих пор не возбужде
но уголовное дело.

Это за полгода, когда по
ложено его открывать в тече
ние 10 дней!

А что же бандиты? Всего 
их было пятеро. Не раз они 
нападали на этот дом. Перед 
происшествием 31 июля бы
ло совершено еще несколько 
нападений. Не раз были взло
маны сараи, которые стоят
во дворе, 
кроликов,

Два раза уносили 
инструментальный

ящик. И тогда милиция не 
могла никого найти.

Но почему все-таки 31 ию
ля бандиты пошли именно на 
улицу Отдыха, 1? Оказывает
ся, неспроста. Они знали, что 
у Полянского есть водка. Бы
ло доказано в милиции, что 
В. Д. Полянский сам торгует 
спиртными напитками. Вот 
именно такие люди и способ
ствуют преступлениям.

Но тем не менее преступ
ление совершено. И какой бы
ни был Полянский он по-
страдавший, причем пожилой 
человек, инвалид II группы. 

Так как же все-таки решит
ся «дело Полянского»? Неу-
же ли бандиты 
наказанными?
жители дома в
закона, 
к ним

если

останутся без- 
И поверят ли 
существование 
по отношению

беззаконие?
А. ЧАРСКАЯ.

л ок, прямая заслуга Гра
’«евой, йаотрез отказавшей
ся принять завод раньше на
меченного срока, с недодел
ками. В результате уже че
рез три года предприятие-
вышло на проектную мощ
ность. А в 1938 году перо

биться за свою программу.
А первый шаг к этому уже 

сделан. По ее инициативе на 
заседании трудового коллек
тива 16 января этого года 
принято решение о предо
ставлении женщинам, рабо
тающим на предприятии, 
трехгодичного оплачиваемого 
отпуска по уходу за деть
ми — с оплатой в размере 
100 рублей в месяц.

Предприятие активно ре
шает социальные вопросы:

крыло ее 
раза. 11-я

уже почти 
пятилетка

в три 
была

за эти годы построены 
селены 240 квартир, 
роен детский комбинат,

и за- 
Пост- 
шко-

коллективы, рабочие сами 
решают вопросы распреде
ления тринадцатой зарплаты, 
выплаты за экономию мате
риальных ресурсов, решают, 
куда и как израсходовать 
свои фонды.

Да, каждый сегодня волен 
высказать личное мнение по 
любому поводу. Но су
дить о человеке нуж
но не по эмоциям, а ио его 
отношению к работ.е, людям.1 
Всегда было и будет пра
вильное мнение о человеке 
не по внешнему виду и сло
вам, .а конкретным его де
лам, жизненной позиции, 
вкладе в общенародное дело 
на своем рабочем месте.

Т. ХМЕЛЬНИЦКАЯ, 
по поручению совета 
тпудового коллектива 

ГППЗ «Свердловский». 
Сысертский район.

Статья 
солютно

«При всем 
правильная.

моем почтении...»-—аб- 
Ведь, действительно,

чего гораздо мрньше шансов организовать
как порой низок культурный уровень неко
торых наших руководителей экономики!

Согласен, не нужно выдвигать в народные 
депутаты директоров заводов, фабрик, пред
седателей колхозов и прочих администрато
ров-хозяйственников. Пусть они лучше под
нимают ими же разваленную экономику.

Конечно, сейчас народный депутат бу
дет месяцами жить в Москве. Вот к 
этому и стремятся разного рода начальники. 
И им глубоко наплевать на то, что их завод,

свою инициативную группу, чем у админист
ратора. Случаи, когда на предвыборном соб
рании рабочий побеждает начальника, на
столько редки, что лишь подтверждают об
щее правило социального неравенства.

Я не согласен с завершающей фразой 
статьи: «Мы получим то, что заслуживаем». 
Народ нашей страны заслуживает, несомнен-
по, лучшего. И не вина его, а беда, что 
го лучшего он не имеет.

это-

колхоз и т. д. будет полгода работать 
руководства — значит, они точно знают, 
не ’представляют никакой ценности для 
родного хозяйства (самое удивительное, 
это правда!).

без 
что
на- 
что

Мои предложения (теперь, наверное, к сле
дующим выборам, раз опоздал ны-
Нешним): широкое оповещение (если хоти
те — реклама) кандидатами населения о 
своих программах до предвыборных собра
ний (согласитесь, трудно за несколько часов

Теперь о народе, который выдвигает кан
дидатов из начальства. Да ведь народ полно
стью от них зависит! Ведь политическая 
культура нашего общества только-только ото
рвалась от уровня нуля! (В этом, кстати, 
ваша пина, товарищи журналисты). Ведь су
ществует огромное • количество людей, кото
рые называют себя «простыми», тем са
мым сознательно себя унижая.

А наша предвыборная кампания? У рабо-

обсудить 
Широкое 
ниях.

Но все

программу 
оповещение о

это потребует

каждого кандидата), 
предвыборных собра-

мощной полиграфп-
ческой базы (листовки, плакаты и т. п. мил-
лионными тиражами), следовательно — нере
ально.

Свердловск.

А. ИВИН, 
студент.

ме занятий обучение плава
нию, массаж, «беби-йога».

Наверное, многим хоте
лось бы узнать, как можно 
обойтись без лекарств при 
довольно серьезных заболе
ваниях. Занятие москвичей 
так и называется: «Темпера
тура 40 — и без лекарств!». 
Пригодится всем умение ор
ганизовать и провести трени
ровку с детьми на воздухе, 
закаливать малышей и под
ростков в детском коллекти
ве и до-ма нетрадиционными 
способами.

Итак, открывается школа 
культуры здоровья, а абоне
менты можно приобрести в 
кассе Дома культуры МЖК 
«Комсомольский» (проезд 
трамваями 8, 13, 15, 23, 30, 
автобусами 61 и 34 до оста
новки «Каменные Палатки»),

Семейный клуб 
МЖК-1 «Комсомольский».

«Эхо». Бюро 
действенности

«В шесть часов вечера 
после работы»

Так назывался материал, 
опубликованный в газете 28 ян
варя этого года. В нем, в част
ности, приводились примеры 
сложностей, связанных с ре
монтом обуви. Редакции отве
тила директор объединения 
«Свердоблобувьбыт» М. В. НО
ВИКОВА. Она сообщила, что за
казчице Г. А. Игнатьевой жен
ские Сапоги отремонтированы 
за счет виновного работника 
цеха № 14 А. И. Ваулина и вы
даны 27.02.89 г.

«Вперед - пешком!»
Так называлась заметка, 

опубликованная 3 марта это
го года. Редакции ответил 
первый заместитель Нижне
тагильского горисполкома 
Н. И. ДАНИЛОВ:

<3а грубость с пассажира
ми и превышение своих пол
номочий контролер 3. К. По
морцева распоряжением по 
объединению пассажирского 
автопредприятия переведена на 
нижеоплачиваемую должность 
сроком на 1 месяц. За низкую 
культуру обслуживания пасса
жиров водителю А. Н. Носову 
объявлен выговор».

М
Е ТАК давно пришлось 
побывать мне в учебном 
подразделении одного 

из военных округов. Был 
обычный день, и все в воен
ном городке проходило по 
заведенному распорядку: не
сколько взводов отрабатыва
ли строевые приемы на пла
цу, другие занимались в клас
сах, не пустовал и спортгоро- 
док. Сюда-то и привел меня 
командир одного из под
разделений. Почему-то кивнул 
на солдат одного из взводов:

— Последите за этими вот 
ребятами.

Солдаты как солдаты. Как 
все первогодки — чуть меш
коваты, как-то растеряны. 
Правда, на турниках все без 
исключения смогли подтя
нуться по 12 раз, сделали 
положенное число подъемов 
переворотом. Кроссовую трех
километровую дистанцию 
взвод этот тоже преодолел на 
удивление дружно, достаточ
но сказать, что результат пос
леднего укладывался в норма
тив спортивного разряда.

Я улыбнулся:

— Все ясно, для комиссий 
сформировали — из лучших 
спортсменов. . »

Мой сопровождающий даже 
обиделся:

— Да давайте любой дру
гой пригласим взвод — ре
зультаты такие же будут. 
Я по другой причине попро* 
сил последить за этими во
инами.

Потом зашли мы в ленин
скую комнату, закрылись што
ры, застрекотал кинопроек
тор, и... я увидел лица тех же 
самых ребят, но несколько 
месяцев назад, еще в граж
данской одежде. Съемки бы
ли явно любительские, хотя и 
целенаправленные, как мож
но сказать точнее — сюжет
ные. Вот к турнику подходит 
один из вновь прибывших и... 
повисает мешком на нем, из
виваясь, как червяк на рыбо
ловном крючке. У второго де
ла, видимо, не лучше. Потом 
третий, четвертый. А вот, 
по всей вероятности, фи
ниш кросса заснят. Пробегает 
один, еще один молодой во
ин. Длительная пауза. Секун
домер показывает время: 4 ми

нуты, а следующий кадр — 
уже 7 минут. Наконец на эк
ране видны изможденные ли
ца финиширующих ребят. Не
которых ведут . буквально 
чуть ли не под руки.

— Кросс на один кило
метр, — поясняет мне коман
дир взвода. — Снимали — 
пленки не жалели. Сейчас 
будут кадры, снятые на поло
се препятствий. Сегодня на
ши ребята смеются над этими 
съемками, над собой, тогдаш
ними больше, чем над ко
медиями Гайдая.«

мы познакомились со вчераш
ним молодым рабочим Верх- 
Исетского металлургического 
завода Сашей Кузнецовым. 
По отзывам командиров, он с 
первых дней службы был од
ним из лидеров. И в учебе, и 
в спорте. Сам Саша расска
зал, что решающее значение 
для него имели дни, прове
денные в лагере призывников, 
а точнее — дни воинской 
службы в части, где он нахо
дился еще до... дня призыва. 
Уже интересно? Но обо всем 
по порядку.

щим стрелковым армейским 
оружием, боевой техникой.

...Командир подшефного
подразделения верхисетцев
Б. П. Кузнецов вначале даже 
не понял, о чем идет речь:

— Как — призвать в армию 
на две-три недели?

Но . после обстоятельного 
разговора дал согласие при
нять на территории подразде- 

•ления . группу призывников 
завода. Условие было одно: 
на призывников на этот пе
риод распространяются почти

А слесарь Игорь Емшанов 
назвал главным то, что еще 
за полгода-год до призыва 
они поняли — какими будут 
армейские требования:

— Вот, допустим, чувству
ешь, что физическая подго
товка у тебя слабовата — 
можно, как говорится, подка
чаться. А другие ребята, к 
примеру, у нас, познакомив
шись с радиопередатчиками, 
твердо решили стать классны
ми специалистами еще до 
призыва — попросили направ
ление в спортивно-техниче-

«ОТСЛУЖУ, КАК НАДО»... А

тесном контакте с клубом 
«Саланг». Ведь в идеале и 
должно это сотрудничество 
быть взаиМополезным: у обо
ронного общества есть воз
можность помочь с матбазой, 
техникой, а вчерашние воины 
владеют в совершенстве ору
жием, этой техникой, на их 
стороне опыт, многие из них 
по-настоящему осознали важ
ность серьезной подготовки к 
армии. Кто, как не они, знают, 
что порой ценой неподготов
ленности в Афганистане была 
жизнь...

КАК?
Наконец-то я понял, в чем 

была суть. Пропаганда, так 
сказать, здорового армейско
го образа жизни, но «от про
тивного». И, как объяснили, 
действовало это лучше 
всяких призывов. Ведь нет, 
наверное, ничего более стиму
лирующего к действию, чем 
увидеть собственную слабость 
и беспомощность со стороны. 
Только вот забываем мы ча
сто об этом — больше на 
призывы уповаем...

А завел речь об этом слу
чае я вот почему. Думается, 
сейчас уже никто отрицать не 
будет тот факт, что часть на
ших призывников приходит в 
армию, в общем-то, мало пред
ставляя реальные требования 
сегодняшних Вооруженных 
Сил. К сожалению, и средства 
массовой информации не 
всегда выполняют здесь свою 
роль, бросаясь зачастую из 
одной крайности в другую 
То в описании армейской жиз
ни у нас присутствовали елей
ность и несусветная «глад- 
копись», а то из иных газет и 
журналов сейчас можно выне
сти, что *пресловутая «дедов
щина» — явление в армей
ских подразделениях повсеме
стное и неискоренимое.

Вот и приходит порой при
зывник в армию просто-на 
просто неготовым: чи мораль 
но, ни физически, ни психоло
гически. Как же лучше орга
низовать эту подготовку?

В том взводе, с рассказа о 
котором я начал материал,

В
 ПРЕЖНИЕ годы подго

товка призывников на 
ВИЗе, надо сказать, про

ходила примерно по одному, 
давно заведенному порядку. 
Как у многих других, здесь по 
пятницам молодые рабочие— 
призывного возраста — полу
чали освобождение. Но пред
седателя заводского комитете 
ДОСААФ Н. А. Овчинникова 
беспокоили два обстоя
тельства. Вэ-первых, очень 
уж низкой была посещаемость 
занятий, которые чаще всего 
проводились в ДК метал
лургов. А во-вторых... Во-вто
рых, как недавний кадровый 
военный он понимал, чувство
вал, что особого интереса к 
занятиям пока вызвать у ре
бят не смогли.

— Это обстоятельство и за
ставило нас прежде всего 
задуматься о пересмотре про- 
раммы, — рассказывает Ни

колай Аркадьевич. — Ведь 
нам отнюдь не хотелось, что
бы занятая были лишь эта
кой неотвратимой «обязалов
кой».

Надо сказать, что’ у завко
ма ДОСААФ ВИЗа, как, впро
чем, и у многих других орга
низаций оборонного общест
ва района, особой материаль
ной базы для занятий с при
зывниками нет. Выходили из 
положения, как могли. Но, на
пример, многому ли научишь 
будущего воина по плакатах^? 
Теория теорией, а по-настоя
щему увлечь могут лишь прак
тические занятия: с настоя-

все армейские требования,
Хотя сейчас, по прошествии 

времени, и кажется, что внеш
не все обстояло ладно да 
складно, конечно же, понят
но — забот с этой подготов
кой призывников Н. А. Ов
чинников нажил себе тогда 
немало. Прежде всего надо 
быг □ решить вопрос с коман
дирами отделений. Здесь по
мог заводской совет воинов- 
интернационалистов. Алек
сандру Панову, Михаилу Бу
такову, Сергею Калиниченко 
было что рассказать буду
щим воинам: за плечами у 
них были «огненные» дороги 
Афганистана, так что и 
опыт они могли этим ребятам 
передать, как говорится, са
мый последний. У армейских 
тыловиков, конечно, не было 
возможности кормить 18 дней 
более 40 вновь прибывших 
«солдат». Уладили и этот воп
рос — за это должны были 
заплатить заводчане.

И вот начались у призывни
ков ВИЗа армейские будни. 
За это время ребята прошли 
так называемый «курс моло
дого бойца» почти по полной 
программе: 'и распорядок дня 
был армейский, и строевые 
занятия, и огневая подготовка, 
и все другие.

— Вначале, конечно, мы 
немного боялись — получит
ся ли у нас, — рассказывал 
Андрей Семендеев, — но и 
сама атмосфера заставляла от
ветственно относиться к за
нятиям. А стараешься если, 
так почему не получится.,,

ские клубы, школы ДОСААФ.
Интересно, что и офице

ры, проводившие занятия, 
а затем принимавшие у при
зывников своеобразные экза
мены, отметили, что у ребят 
появились интерес, настоящая 
увлеченность. Не это ли глав
ный урок тех сборов? Не слу
чайно, что партком, комитеты 
ВЛКСМ и ДОСААФ и в этом 
году планируют проведение 
подобных сборов на базе 
подшефного подразделения. 
Новый командир В. А. 
Серегин предварительное со
гласие дал. И ребята из клу
ба воинов-интернационали
стов «Саланг» одобрили но
вое предложение быть коман
дирами: «Конечно, ведь там 
не игра в армию — настоя
щая подготовка...».

и I АВОДСКОЙ комитет 
Ч ДОСААФ. Какова мо- 

жет быть его роль в 
подготовке молодых людей к 
армии? Пример с лагерем до
казывает, что безвыходных 
ситуаций, даже при отсутст
вии хорошей материальной 
базы, не бывает. Нужна толь
ко инициатива членов зав
кома.

Ну, а какие еще есть ре
альные пути такой подготов
ки? Сейчас мальчишки школь
ного возраста очень тянутся 
к воинам-афганцам. К тем, 
кто и по возрасту от них не
далеко еще ушел, но и в то 
же время успел многое пови
дать, пережить... И не случай
но завком ДОСААФ ВИЗа ра
ботает в последнее время в

Сейчас «Саланг» и комитет 
ДОСААФ добились, чтобы 
воинам - интернационалистам 
передали помещение по ули
це Московской, 80-а. Комнаты 
для теоретических занятий, 
физподготовки.

Кстати, немаловажная де
таль. По инициативе воинов- 
интернационалистов, комите
та ДОСААФ и райвоенкомата 
принято решение о ежегод
ном направлении в воздушно- 
десантную дивизию, в кото
рой служили многие герои 
Афганистана, шести лучших 
воспитанников - верхисетцев. 
Представляете, какой стимул 
будет и у мальчишек?

А у заводского комитета 
ДОСААФ и его пердседателя 
есть новые задумки. Как-то 
разговорились с воинами- 
афганцами и выяснилось, что 
четверо из них — высоко
классные механики-водители 
БМП, имеют боевые награды.

— А что если на базе на
шей автошколы открыть свое
образный филиал-пункт воен
но-технической подготовки?

Вроде, всем идея Н. А. Ов
чинникова по душе, тем бо
лее, что сейчас можно спи
санную военную технику пе
редавать в подобные пункты. 
Да вот закавыка. Техника эта 
не должна... ездить своим хо
дом и быть годной для стрель
бы. А чем подобное «мерт
вое железо» лучше плакатов 
для качественной подготовки?

Или другое. Комитет 
ДОСААФ Верх-Исетского ме
таллургического завода —

крупнейший в районе. И по 
числу юношей призывного 
возраста из числа предприя
тий — они первые. Есть ор
ганизации, где их по 6—8 че
ловек, у визовцев — за 70. 
Резонным выглядит предло
жение комитета обороннрго 
общества — так сказать, объ
единить усилия в деле под
готовки призывников к армии. 
Но барьером стал... хозрас
чет. Да-да, как ни странно, 
именно новые формы орга
низации труда сейчас зача
стую не позволяют выделить, 
к примеру, те же средства 
на призывников.

Такой только пример. Рань
ше на нужды комитета 
ДОСААФ ВИЗ выделял око
ло 10 тысяч рублей, после пе
рехода на хозрасчет — 3 ты
сячи. Для сравнения — один 
морской ял ■ в полной оснаст
ке стоит 3600 рублей. Здесь 
уж не до обновления матба- 
зы. Тот же морской ял коми
тета ДОСААФ ВИЗа «живет», 
другое слово и подобрать 
трудно, здесь 27 лет. В про
шлом году спортсмены-до
саафовцы ВИЗа в соревнова
ниях по гребле на морских 
ялах были чемпионами зоны 
Урала и Западной Сибири, 
заняли второе место в рес
публике. Но какой ценой?

Ведут подготовку к армии, 
хотя, может быть, и не гр«^- 
рят об этом без конца, на 
Верх-Исетском заводе и в 
других секциях и кружках 
оборонного общества.

Десятки, сотни мальчишек в 
них, а’ также в спортивных 
секциях недавно построенно
го Дворца спорта ВИЗа полу
чают столь необходимую за
калку, приобретают нужные 
навыки, вырабатывают харак
тер.

Если, может быть, кому-то 
покажется, что понятие «ха
рактер» в армии малого сто
ит, то приведу слова одного 
из командиров Саши Кузне
цова, с рассказа о знакомстве 
с подразделением которого 
я начал материал. Так вот 
высшим одобрением в устах 
командира прозвучало: «На
стоящий мужчина Сешэ и ха
рактер у него крепкий, 
наш — уральский, еизовский. 
Как знаменитая сталь этого 
завода», В. ФЕДОРОВ.
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Рейс в Мазаруни
В диспетчерскую столич

ного аэропорта Тимери по
ступила срочная радиограм
ма. В затерянном в бескрай
них лесных массивах Гайаны 
поселке золотоискателей на 
берегу реки Мазаруни слу
чилось большое несчастье. 
Во время расчистки площад
ки под жилые постройки од
ного из старателей придави
ло спиленным деревом.

Было уже четыре вечера. 
Хлестал тропический ливень. 
Но состояние пострадавшего 
было крайне тяжелым, и по
мощь была нужна незамедли
тельно.

Радиограмму с просьбой о 
помощи передали Владими
ру Мнение ■— одному из со-
ветских 
щих в 
ракту. 
лета в 
после

с летчиков, работаю- 
республике по копт- 

Экипаж его» верто- 
этот момент отдыхал 

выполнения очередно-

то лет МИ-8 был подготовлен 
к полету в сжатые сроки и, 
прорывая почти сплошную 
стену дождя, взмыл в воз
дух.

Тугие струи с яростью об
рушились на стекла кабины, 
ограничивая видимость. Мо
щные порывы бокового вет
ра вызвали болтанку. Полет 
пришлось'выполнять на вы
соте 100 —150 метров с тем, 
чтобы не промахнуться и 
точно выйти на «дыру». Так 
в Гайане называют места, 
где расположены поселки 
старателей. Площадки под 
них прорубаются в «трехъ
ярусных» лесных зарослях, 
достигающих в высоту 40 и 
более метров.

Спустя 50 минут вертолет, 
преодолев около 200 кило- 
метров, с ювелирной точно-

ми взят на борт, а еще через 
час вертолет совершил по
садку на залитом дождем 
футбольном поле в гайанской 
столице, где раненого уже 
ждала машина скорой помо
щи.

Жизнь рабочего была спа
сена. Впрочем, этот драма
тический случай — лишь 
эпизод в нелегкой работе в

перебрасываются продукты 
питания, горючесмазочные 
материалы; техника. На об
ратном пути на борт прини
маются золото, алмазы, ко
торые пополняют государст
венную казну.

В различных уголках Гайа- 
ны советских пилотов неиз
менно встречают как самых 
желанных гостей. И неудиви-
тельно поэтому, 
оказавшись в

что, даже 
«глубинке»,

Гайане пилота-инструктора шо».

можно услышать из уст гай- 
. агнцев русские слова «здрав

ствуйте», «спасибо», «хоро-

В несколько строк
БУДАПЕШТ. Цель Венгер

ской Социалистической Рабо-
чей партии дальнейшее

го задания.
Решение лететь было при

нято незамедлительно. Вср-

стью приземлился на 
щадку размером 40 
метров. Пострадавший

ило-

был
со всеми предосторожностя-

РАЗВИТИЕ ДИАЛОГА
Для народов Советского Союза и США, всего мира 

крайне важно, чтобы отношения между двумя великими 
державами продолжали улучшаться, считает директор 
института экономического анализа Нью-Йоркского уни
верситета, иностранный член АН СССР, лауреат Нобе
левской премии Василий Леонтьев.

Сейчас я с неизмеримо большим оптимизмом, чем все
го несколько лет назад, смотрю ■ как в будущее наших 
двусторонних отношений, так и на перспективы сокраще
ния, а в конечном счете и полной ликвидации ядерного 
оружия. Этот оптимизм в значительной мере питается 
теми усилиями, которые предпринимает для дела мира 
Михаил Горбачев, отметил ученый.

Думаю, что советское руководство проявляет мудрость, 
заявляя о готовности начать в одностороннем порядке 
сокращение своих вооруженных сил, говорит Леонтьев.

ЛЮДИ ПРОТИВ
САМОЛЕТОВ

Цепочки демонстрантов пе
ред базами ВВС, бойкоты за
мятий в школах и университе
тах, судебные иски против во
енного командования — все 
это характерные приметы 1989 
года, объявленного антивоен
ным движением ФРГ «годом 
сопротивления» полетам воен
ных самолетов на малых вы
сотах.

Над небольшой деревушкой 
Хелтингсхаузен на высоте, ед
ва превышающей 70 метров, с 
грохотом проносится звено 
из четырех британских истре
бителей - бомбардировщиков 
«Торнадо». Над соседним пе
релеском с оглушительным 
треском пролетает американ
ский военный вертолет.

Такую картину можно уви
деть практически в любом ме
сте ФРГ. 1600 военных са
молетов совершают трениро
вочные бреющие полеты над 
западногерманскими селами и 
городами. Только за один 1988 
год летчики стран НАТО про
вели в таких полетах 67000 ча
сов. Бывали дни, когда они 
совершали до 970 вылетов. 
Ни в одной европейской стра
не, отмечает журнал «Шпи
гель», не отмечается такой ак
тивности ВВС.

В нарушение всех существу
ющих инструкций воздушные 
ковбои используют в качестве 
учебных целей церковные 
шпили, здания ферм и вокза
лов, пикируя на них и совер
шая над ними другие фигуры 
высшего пилотажа. Наиболее 
«отважные» рискуют даже 
пролетать на огромной скоро
сти под мостами и линиями 
электропередачи.

Некоторые при этом не 
справляются с управлением и 
врезаются в зсаалю. В прош
лом году в ФРГ потерпели ка
тастрофу 20 военных самоле
тов, 87 человек погибли.

Ежегодно в небе ФРГ воен
ные самолеты сжигают милли
оны тонн горючего, отравляя 
тем самым окружающую сре
ду ядовитыми выхлопными га
зами.

Но проблема не только в 
этом. По данным журнала 
«Шпигель», более 30 миллио
нов граждан ФРГ страдают от. 
адского шума, производимого 
самолетами НАТО. Западно
германские медики жалуются 
на постоянно растущее число 
инфарктов, заболеваний слу
ховых органов, нервных рас
стройств и шоков причиной 
которых служат полеты бое
вых машин на малых высотах.

Неудивительно поэтому, что 
многие жители ФРГ не хотят, 
чтобы натовские стратеги ис
пользовали страну в качестве 
гигантского военного полиго
на.

— Горбачев говорит о мире 
и разоружении, и я верю ему. 
Настало врем,я начать посте
пенный вывод части иностран
ных войск из нашей страны,— 
говорит водитель грузовика 
Норберт Эверс. — Полеты на 
малых высотах необходимо 
прекратить. Пусть летчики 
практикуются на тренажерах.

Опросы общественного мне-

ния показывают, что только 
менее 10 процентов западных 
немцев сейчас верят в то, что 
ФРГ может подвергнуться на
падению со стороны стран 
Варшавского Договора. В' то 
же время 71 процент граждан 
Федеративной Республики вы
ступают за прекращение бре
ющих полетов.

В стране уже создано более 
150 инициативных групп, вы
ступающих против или за ог
раничение таких полетов.

Такой размах движения про
теста вызвал в правящих кру
гах ФРГ и руководстве НАТО 
определенную обеспокоен
ность. В ход был пущен аргу
мент о необходимости под
держивать на высоком уровне 
боеспособность ВВС блока.

Если мы полностью отка
жемся от бреющих полетов, 
это серьезно скажется на вы
учке пилотов, они будут не в 
состоянии выполнять боевые 
задания, утверждает полков
ник Эдди Дж. Пикрел — ди
ректор учебных и боевых про
грамм ВВС США в Европе. 
Ему вторит и министр оборо
ны ФРГ Руперт Шольц, заяв
ляющий, что полеты на высо
те 75 метров «крайне необхо
димы». И, хотя его ведомство 
все-таки было вынуждено пе
ренести часть учебных полетов 
в Португалию и Канаду, ми
нистр явно не доволен ширя
щимся движением протеста. 
«Мы защищаем не Лабра
дор», — говорит он.

И вот результат. Начиная со 
2 января, над западногерман
скими селами и городами 
вновь ревут самолеты, пики
рующие на жилые дома.

Но не так легко сломить и 
сопротивление западногерман
ской общественности. Видя, 
что протесты не приносят же
лаемых результатов, жители 
бросают вызов натовским 
стратегам, обращаясь в суды. 
При поддержке земельного 
правительства Гессена жители 
Эрбенхайма, пригорода Вис
бадена, добились судебного 
постановления, запрещающего 
полеты 39 новых американских 
военных вертолетов, дислоци
рованных на соседней базе. В 
октябре прошлого года адми
нистративный суд города 
Дармштадта вынес постановле
ние, в котором подчеркивает
ся: «Дармштадтский админист
ративный суд не убежден, что 
проводимые над территорией 
ФРГ учебные бреющие поле
ты на высоте менее 300 мет
ров необходимы для поддер
жания боевой готовности 
ВВС».

Удастся ли общественности 
ФРГ добиться запрещения по
летов на малых высотах, по
кажет время. Но уже ясно од
но: антивоенное движение в 
этой стране сейчас достигло 
такого размаха, который мож
но сравнить разве что с дви
жением протеста против раз
мещения в Федеративной Рес- 

■ публике американских ядер- 
ных ракет «Першинг-2».

Г. ТЕМНЕННОЕ. 
(ТАСС).

ных экономических задач — 
дальнейшее развитие между
народных экономических сея

из Подмосковья Владимира 
Ивановича Мисюты и его 
коллег.

Волее двух с половиной 
лет советские летчики несут 
трудовую вахту в этой лати
ноамериканской стране. Как
сообщил корреспонденту
ТАСС представитель «Авиа
экспорта» в Гайане А. С. 
Адамян, за этот период со
ветские вертолеты перевезли 
свыше двух тысяч тонн гру
зов, около восьми тысяч пас
сажиров. В отдаленные рай
оны страны, фактически от
резанные от внешнего мира,

II еще одно чрезвычайно 
важное дело делают совет
ские летчики в республике — 
обучают национальные кад-. 
ры. Спустя год после приез
да сюда В. И. Мисюты и его 
коллег в свой первый само
стоятельный полет отправи
лись два гайанских экипажа.

развитие общества, построе
ние демократического социа
лизма с учетом националь
ных особенностей. ВСРП опи
рается на политический опыт, 
на неизменные цен пости, ре
зультаты общественного раз
вития, достигнутые за пери
од с 1945 года. Об этом гово
рится в опубликованной в 
венгерской печати кратко
срочной программе действий 
партии «За будущее, подъем, 
демократию, социализм. К 
чему стремится ВСРП?», вы
несенной на широкое обсуж
дение ''венгерских коммуни
стов.

В документе указывается.

зей, реформа 
СЭВ, лучшее 
отечественных

деятельности 
использование 
ресурсов.

ВСРП стремится к миру, 
безопасности, сотрудничеству.

Управлять 
научили 
листы.

вертолетами их 
советские специа-

В. БРУМАРОВ, 
керр. ТАСС.

' Джорджтаун.

что партия 
стремится к 
воли народа, 
нию системы
институтов,

последовательно 
осуществлению 

совершен ствова- 
политических 

реформе эконо-
мической системы, обновля
ющейся экономической по
литике. В числе поставлеп-

СОФИЯ. На состоявшемся 
в Совете Министров Болгарии 
совещании были рассмотрены 
вопросы производства това
ров повседневного спроса. В 
нем приняли участие руково
дители хозяйственных орга
низаций, ассоциаций, мини
стерств и ведомств, которые 
отвечают за состояние внут
реннего рынка. Отмечалось, 
что в январе и феврале 1989 
года производство товаров для 
внутреннего рынка увеличи
лось на 11,9 процента по 
сравнению с соответствую
щим периодом прошлого го
да. Больше было продано мя
са и мясных изделий, молока, 
растительного масла, яиц, 
овощных консервов, детского 
питания и других продоволь
ственных товаров, а также 
швейных изделий, обуви и

прочих товаров широкого по
требления.

Острой критике на совеща
нии подверглась работа ряда 
хозяйственных объединений, 
которые в течение первых 
двух месяцев текущего года 
сократили производство то
варов для внутреннего рынка
по сравнению с январем 
февралем 1988 г.

БУХАРЕСТ. Концертами хо
наровой и камерной музыки 

сценических площадках Бу-
харестского университета на
чался в Румынии заключи
тельный этап XVIII фестива
ля студенческого искусства и 
творчества. В смотре талантов 
студенческой молодежи стра
ны принимают участие свы
ше пяти тысяч художествен
ных самодеятельных, теат
ральных и музыкальных кол
лективов, солистов, исполни-
телей, 
щи ков, 
телей, 
зиторов

режиссеров-постанов- 
художников-оформи- 

сценаристов и компо- 
из высших учебных

заведений университетских 
городов.

Чрезмерная загрузка авто
транспортом токийских улиц 
стала одной из острых проб
лем одиннадцатимиллионно
го города. В час пик расстоя
ние, покрываемое легковым 
автомобилем за 15 минут, 
требует от водителя лавиро
вания в транспортном пото
ке от 2 до 3 часов и более.

Наивно представление о 
Токио как о городе с широ
кими магистралями и много
полосными проспектами. 
Большую часть дорог состав
ляют неширокие — в один — 
два ряда — улицы. Основ
ную же часть занимают уз
кие улочки и переулки, где 
и два авто могут разъехать
ся лишь с большим, трудом. 
Скоростная инфраструктура 
города не решает проблемы. 
Вследствие этого в Токио 
растет количество мотоцик
листов, велосипедистов и 
обычных пешеходов, которые 
достигают цели зачастую го
раздо быстрее такси и част
ных лимузинов.

Однако нет худа без доб
ра. Дорожная служба Токио 
функционирует с полной от
дачей. Все ремонтные рабо
ты проводятся исключитель
но оперативно и по ночам, 
чтобы не создавать «пробок» 
по утрам..

ПА СНИМКЕ: Токийская 
улица в час пик.

Фотохроника ТАСС.

«ж

СТРЕМИ ЗАНОВО РОЖДЕННЫХ
Играла легкая музыка, в за

ле танцевали пары, за стола
ми слышался веселый раз
говор...

Можно было подумать, что 
мы на обычном балу — тра
диционном развлечении чехов 
и словаков. Да мы и не ошиб
лись. Бал был почти обычным. 
Но именно — почти. Дело в 
том, что его участники, собрав
шиеся в банкетном зале гос
тиницы «Воронеж» в городе 
Брно, были люди, как бы 
дважды рожденные.

Десятый год подряд прово
дятся в этом чехословацком 
городе встречи людей, пере
несших сложнейшие операции 
на сердце. Место второго 
рождения у всех одно — 
брненский кардиоцентр, име
нуемый тетерь «Научно-иссле
довательским институтом кар
диоваскулярной и трансплан- 
тационн-ой хирургии».

Ж

«Десять лет назад, еще пе
ред операциями, мы, пациен
ты этого центра, договорились, 
что, если операции пройдут 
успешно, мы встретимся в со
вершенно иной обстановке»,— 
рассказывает Йозеф Гакл, пер
вым доверивший свое боль
ное сердце хирургам кардио
центра. До 50 лет он не жа
ловался на здоровье, много 
работал. И вот недуг. За не
сколько месяцев скрутило так, 
что не мог подняться на вто
рой этаж: сердце начало сда
вать.

Операция прошла блестяще. 
Сейчас все позади. Жизнь во
шла в прежнее русло, правда 
с существенными изменения
ми — Гакл бросил курить, не 
берет в рот спиртное, строго 
соблюдает диету, занимается 
туризмом и, конечно, продол
жает работать.

Пока мы беседовали с Йозе

фом, иа< окружили другие 
участники встречи. Одни из 
них уже ветераны этого бала, 
другие на нем впервые,

— Когда муж спросил, что 
подарить мне ко дню рожде
ния, я, подумав, сказала: би
лет в Брно, — рассказывает 
одна из женщин. — Для меня 
встречи с бывшими друзьями 
по несчастью — большая пси
хологическая поддержка. Мы 
ведь собрались не только по
веселиться, но и поделиться 
мыслями, опытом с теми, кто 
'гоже перенес подобные опе
рации.

Вдруг зал затих, и все вста
ли. Раздались бурные аплоди
сменты. Входили те, кто спас 
сотни жизней, — медсестры, 
няни, врачи. Их знают по име
нам — Иржи Ничовский, Фран
тишек Стетка, Богумил Витек, 
Ян Черны..,

Пришли после трудного ра
бочего дня, после многочасо
вых операций. Но улыбки лю
дей, сама атмосфера встречи 
мгновенно погасили усталость. 
Встреча продолжалась до глу
бокой ночи.

В одну из коротких пауз, что 
выдалась в этот вечер у Чер
ны, нам удалось поговорить.

— Наш институт — это боль
шой и слаженный коллектив 
единомышленников, опытных 
специалистов, — рассказывает 
он. — В год делаем до 450 
операций на сердце. Пациен
тов не выбираем, берем всех, 
кто к нам обратился за помо
щью, кто находится в острой, 
критической ситуации. Если бы 
было можно, то увеличили бы, 
прием больных. Сейчас появи
лась в институте новая специа
лизация — исправление врож
денных сердечных недостатков

у младенцев. Первые резуль
таты обнадеживают. Ведь чем 
взрослее человек, тем труднее 
операция. Болезнь прогресси
рует, охватывает многие участки 
организма. К сожалению, мно
гие родители не соглашаются 
на операцию детей до 18 лет. 
А задержка в лечении созда
ет дополнительный риск.

Зал веселился, шумел так, 
что медикам приходилось 
иногда урезонивать «новорож
денных». За столами шел раз
говор и о болезнях, но все же 
больше — о планах на буду
щее, о жизни, детях.

С каждым годом все теснее 
становится зал для встреч. Не 
это ли свидетелвство мастерст
ва чехословацких врачей?

В. РЖЕВСКИЙ, 
корр. ТАСС. 

Брно — Прага.

Калейдоскоп

ДЕНЬ БОРЬБЫ 
С КУРЕНИЕМ

«От болезней, связанных с 
курением, в Великобритании 
еженедельно умирают 2000 че
ловек» — огромный плакат с 
этой надписью не может не 
обратить на себя внимание 
прохожих на улице Холборн, в 
центре Лондона. Такие плака
ты можно увидеть как в сто
лице, так и в других городах: 
по всей стране проводится 
«День борьбы против куре
ния».

Это мероприятие проводится 
в Великобритании уже пятый 
раз и приносит свои плоды. 
Если еще сравнительно недав
но «покуривала» большая часть 
взрослого населения страны, 
то теперь — нет. Сократилось 
и число пристрастившихся к 
сигарете школьников: курят 
лишь 10 процентов учеников 
средних школ в Англии и 
Уэльсе, чуть больше — среди 
шотландских подростков. В 
прошлом месяце для ведения 
профилактической работы сре
ди ребят в возрасте от 11 до 
15 лет британское правитель
ство выделило шесть миллио
нов фунтов стерлингов. Шаг 
весьма мудрый: как выяснили 
исследователи, мало кто начи
нает курить после 20 лет.

Решительно борются с куре
нием и британские фирмы. 
Сейчас- ежемесячно за кон
сультацией к специалистам по 
вопросу о том, как положить 
конец курению на производст
ве, обращаются в среднем 200 
компаний. Впрочем, озабоче
ны они, возможно, не только 
здоровьем людей, но и пер
спективой оказаться на скамье 
подсудимых: согласно действу
ющему законодательству, слу
жащие могут привлечь админи
страцию к ответственности в 
том случае, если она не при
няла необходимых мер для ох
раны их здоровья.

Однако далеко не все в 
борьбе с курением складыва
ется благополучно. По данным 
последних исследований, 22 
процента ребят в возрасте до 
девяти лёт уже успели «пару 
раз затянуться сигаретой». 
Увеличивается число курящих 
девочек. В возрастной катего
рии от 11 до 16 лет их боль
ше, чем мальчиков.

Все более настойчиво разда
ются требования полностью за
претить рекламу табачных из
делий. Ученые указывают, что 
в таких странах, как Финлян
дия и Норвегия, где реклама 
табачных изделий запрещена 
вот уже 10 лет, а цены на них 
постоянно повышаются, число 
курильщиков резко сократи
лось.

В прошлом году покончить с 
вредной привычкой приняли 
решение более 2.7 млн. англи
чан, в нынешнем — о таком 
же намерении заявили уже 
пять миллионов.

* * *
«Когда на рубеже веков мой 

дед начал массовый выпуск 
сигарет, он не подозревал, что 
это станет причиной смерти 
десятков миллионов людей». 
Это эмоциональное признание 
прозвучало из уст Р. Дж. Рей
нольдса, который доводится 
внуком основателю крупней
шей п мире табачной империи 
«Рейнолдс тобакко». Потомок 
известного промышленника вы
ступил на проходящей в Ана
хайме сессии Калифорнийской 
медицинской ассоциации, пос
вященной в основном пробле
мам борьбы с курением.

В настоящее время табак 
убивает больше американцев, 
нежели алкоголь, героин, кока
ин, пожары, автомобильные 
аварии и синдром приобретен
ного иммунодефицита (СПИД) 
вместе взятые. Ежедневно, как 
подчеркивали участники науч
ного заседания, тысячи граж
дан США становятся в прямом 
смысле жертвами никотина и 
других содержащихся в табач
ных продуктах высокотоксич
ных веществ. Согласно под
счетам американских специа
листов, от вызванных курени
ем болезней ежегодно умира
ет около 3 миллионов жите
лей планеты. Без принятия 
срочных мер по наращиванию 
антитабачной кампании в меж
дународных масштабах смерт
ность от курения к концу ге
на с учетом пагубного влияния 
на здоровье человека общего 
загрязнения окружающей сре
ды может увеличиться вдвое.

Тревожным симптомом вра
чи назвали быстрое распросТ- 
ранение в последние два-три 
года некоторых специфических 
видов заболеваний сердечно
сосудистых систем, рака лег
ких, а также онкологических 
поражений других внутренних 
органов, которые, как досто
верно установлено в ходе кли
нических наблюдений и лабо
раторных опытов, возникают 
под воздействием табачного 
дыма.

СУПЕРЛОЕЗД 
НАД ЗЕМЛЕЙ
ХЕЛЬСИНКИ. Появятся 

ли в Финляндии сверх
скоростные поезда? Не
давно управление госу
дарственных железных 
дорог страны сообщило 
о планах закупить не
сколько экспрессов, спо
собных развивать ско
рость до 500 километров 
в час. Однако единого 
мнения, в том числе и в 
руководстве управления, 
на этот счет нет. Скеп
тики считают, что сверх
скоростные составы не 
подходят для эксплуата
ции на местных дорогах. 
В этом, по их мнению, 
нет и практической необ
ходимости, учитывая, что 
внутренние воздушные и 
автомобильные трассы в 
Финляндии загружены не 
так сильно по сравнению 
со странами, где такие 
поезда используются. 
Кроме того, согласно 
прогнозам, количество 
деловых поездок в -бли
жайшее десятилетие бу
дет сокращаться. С од
ной стороны, это будет 
вызвано демографически
ми процессами — старе
нием населения и умень
шением его работающей 
части, с другой — бур
ным развитием электрон
ных средств связи, кото
рые все чаще избавляют 
делового человека от не
обходимости покидать 
свой кабинет для реше
ния того или иного воп
роса. Наконец, главный 
аргумент противников 
суперпоездов — это мно
гомиллиардные расходы.

Культ насилия на французском телевиде 
нии, -к такому выводу пришел еженедель
ник «Пуэн», проведший исследование про
грамм французского телевидения за семь 
дней. Статистические данные убийств, на
силия, истязаний, перестрелок превзошли 
самые смелые предположения. Всего за не
делю на всех программах было 670 смертей, 
15 изнасилований, 848 драк, 27 сцен с пыт
ками и так далее, причем на часы наиболь
шего наплыва телезрителей (с 20 часов 30 
минут до 22 часов 30 минут (пришлось око
ло трети передач, пронизанных духом наси
лия, и лишь на одном канале («каналь 
плюс») за эту неделю не было ни одного 
порнографического фильма.

Сравнивая данные последнего исследова

ния с предыдущими, можно сделать вывод 
о тенденции быстрого увеличения доз на
силия на французском телеэкране. Она вы
зывает обеспокоенность у большинства 
французов. Ведь привычна наблюдать наси
лие на голубом экране может привести, да 
уже и ведет, к подобному же поведению и в 
обществе. Особенно сильное воздействие по
добная телестряпня оказывает на психику 
детей и подростков, проводящих у телевизо
ров пять-шесть часов в день, причем про
граммы для самых маленьких, в особенно
сти мультфильмы также довольно часто 
напоминают фильмы ужасов для взрослых.

НА СНИМКЕ: сражение телечудовищ — 
привычные сцены в телеэфире Франции.

Фотохроника ТАСС.

В нынешнем году зна
менитой Эйфелевой баш
не, ставшей символом 
Парижа, исполняется 100 
лет. Она была воздвигну
та к 100-летнему юбилею 
Великой французской ре
волюции инженером Гю
ставом Эйфелем. Для то
го времени, возвысив
шись на 320,75 метра, 
она представляла собой 
шедевр архитектурной 
мысли, однако далеко не 
сразу завоевала сердца 
парижан. «Мы, страст
ные любители до сих пор 
нетронутой красоты Па
рижа, восстаем против 
создания в центре нашей 
столицы бессмысленной 
и чудовищной Эйфелевой 
башни, этой гигантской 
трубы, давящей своей 
массой на Лувр. Нотр-Дам 
и другие памятники, ко
торую не захотела бы 
даже торгашеская Аме
рика», — писали тогда в 
нашумевшем протесте 
видные французские дея
тели культуры, среди но- 
торых были Мопассан, 
Гуно, Леконт де Лиль.

Однано очен» скоро 
башня стала неотъемле
мой частью парижского 
ландшафта. Ее начали ак
тивно использовать для 
радиосвязи и телеграфа, 
чуть позже для радио и 
телевидения Сегодня, со
храняя за собой роль 
главной антенны Фран
ции, творение Гюстава 
Эйфеля привлекает посе
тителей ресторанами, ма
газинами, выставочными 
залами, служит местом 
ежегодного паломничест
ва 4,5 миллионов тури
стов.

ПА СНИМКЕ: творение 
Гюстава Эйфеля в празд
ничном убранстве.

Фотохроника ТАСС.
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СПОРТИВНАЯ 
СТРАНИЦА

Крупным планом

ЦЕНА ЛИДЕРСТВА
Крепкие парни упаковывали и грузили в автобус связ

ки туристских лыж, огромные рюкзаки с веревками, ледо
рубами и прочим снаряжением и хитроумными приспособ
лениями, назначение которых могло быть понятным толь
ко опытному туристу, близко знакомому с горной техни
кой.

— Таня, медаптечка в комплекте? — спрашиваю Татья
ну Теплоухову, медика команды.

— Нормально!
— Оля, документы в порядке? — вопрос к руководи

телю команды Ольге Кононовой, работнику' отдела само
деятельного туризма Свердловского облсовета по туризму 
и экскурсиям.

— Все на месте.

Беглый опрос всех членов 
делегации — и мы уже едем 
с шутками и смехом в аэро
порт Кольцово. А путь наш 
лежит в Ленинград, где в райо
не турбазы «Лосевская» будет 
проводиться первенство СССР 
по технике лыжного туризма. 
Наша сборная команда состоит 
из сильнейших спортсменов 
области в этом виде, предста
вителей двух .сотрудничающих 
и соревнующихся туристских 
клубсз: «Кванта» при Сверд
ловском электро-техникуме свя
зи и первоуральско«го городско

ГРУЗИНСКАЯ ССР. Современным горнолыж
ным центром становится небольшое село Гу- 
даури, расположенное в отрогах Главного Кав
казского хребта на высоте 2000 метров над 
уровнем моря. В этом районе снег держится 
на склонах гор с октября по май. Четыре ка
натные дороги доставляют лыжников до ме
ста старта, а финиш — прямо у порога ново
го гостиничного комплекса. В комфортабель
ном отеле на 320 мест —- крытые теннисные

корты, бассейн, киноконцертный зал, сауна.
Отдыхать в Гудаури можно и летом. Госте

приимные хозяева предлагают гостям совер
шить увлекательные туристические походы по 
Дарьяльскому ущелью и ущелью Хада. конные 
прогулки по живописным окрестностям, поры
бачить на горных озерах и реках.

НА СНИМКЕ; канатная дорога отвозит отды
хающих к стартам лыжных трасс.

Фотохроника ТАСС.

Познай себя!
Ученые говорят, что челове

ческий организм обладает ог
ромными потенциальными 
возможностями. Но почему же 
порою он так слаб? И как на
учиться управлять собой, стать 
стойким, менее уязвимым в 
повседневной жизни? На все 
эти вопросы может ответить 
туризм. Конечно же, не тот, 
что на теплоходе, поезде, са
молете. Другой — спортивный.

Он сочетает в себе трудность 
самостоятельного похода, пре
лесть подлинного общения с 
природой, радость познания, 
открытия и в конечном сче
те — самоутверждения: ведь 
смог же!

Туристские походы приучают 
к более рациональной жизни.

К1

Я всегда был за спорт. За 
большой, когда в «Адидасе», 
с лампасами, на лыжах.- И 
за массовый, когда босиком 
и без лыж. Без чешек, без 
кед, но — массово!

Как раз летом наш физ
орг вербовать нас начал. На 
малую, говорит, олимпиаду. 
Мне, говорит, массовость 
нужна — сто процентов. Мы, 
конечно, возражаем, какие 
мы спортсмены — бухгалте
ры, учетчики. А он угрожает 
тринадцатой зарплатой. И во
обще, говорит, на этот раз не 
увильнете!

Кошкина в теннисисты за
писал. Кошкин кричит: я не 
знаю, что в теннисистах де
лают! Он ему объяснил:

— Научу. Ты, Кошкин, 
только подачи будешь де
лать. Шарик подбросишь до 
потолка, противник голову 
задерет вверх, а ты — из 
кармана второй шарик — 
чик! И есть очко.

— А на его подачах что 
делать?.

■— Это не твоя забота. У 
нас Кузькин будет под по
толком замаскирован. Про
тивник — шарик вверх, 
Кузькин — шарик в сачок, 
а противнику сверху — 
бильярдный. 

го. Это Виталий и Татьяна Тепло- 
уховы, Петр Пономарев, Алек
сандр Котельников — связисты 
из Первоуральска, студентка 
УПИ Лиля Тотчасоза, инженер 
Свердловского телеграфа Фая 
Шайхуллина», Федор Маль
цев— инженер связи треста 
<<Уралтрансга13», Иван Лео
нов — техник связи треста 
«Союзстальконструкция». Спор
тивные достижения наших ре
бят значительны: чемоиюны 
слето-в дружбы «Европа — 
Азия», призеры республикан
ских и всесоюзных соревнова

строгому учету времени, кри
тической оценке своих дейст
вий и действий товарищей. 
Проверяют и воспитывают во
левые качества человека. Все
го этого, согласитесь, нам по
рой не очень хватает.

Спортивный туризм разнооб
разен по видам: спелео, пеший, 
лыжный, горный, водный, вело
сипедный, и по степени слож
ности: от первой, наиболее про
стой, до высшей, шестой кате
гории.

Для всех желающих познако
миться с опытом категорийных 
походов и новичков, которые 
хотят испытать себя, Свердлов
ский городской туристский 
клуб организует семинар на

В общем, натаскал нас 
физорг теоретически. А в 
воскресенье мы вышли прак
тически на старты.

Ядро у нас толкал кассир 
Комарихин. Его в армию за 
мелкий рост не взяли. Но 
удивил он нас толчком заме
чательно. Он вышел и ка-ак 
толкнул! Ядро — на месте, а 
он — на десять метров в 
кусты. Мы его всей коман
дой из кустов выцарапывали. 
Толчок засчитали, потому 
что в правилах не оговорено. 
Физорг Комарихина зелен
кой смазал и говорит:

— Да ты прирожденный 
атлет! Давай заодно и мо
лот метни.

Ну, Комарихин после толч-

ний по технике туризма.
Подлетаем к Ленинграду — 

слышу сдавленный голос: «Ре
бята, мы «приплыли!» Действи
тельно, «приплыли»: под кры
лом — совершенно черная 
земля, в Пулково два градуса 
тепла. Вчера шел дождь, а мы 
с лыжами... В Лосево высмат
риваем клочки снега и льда 
между, островками прошлогод
ней травы. Говорят, вся 24 ки
лометровая дистанция такая.

Утром выглядываем на ули
цу и встречаем очередной 
«сюрприз»: выпал 5-сантимет- 
ровый слой тяжелого мокрого 
снега. Забыв про завтрак, бе
жим готовить • предусмотри
тельно взятые с собой дере
вянные легкие лыжи «Турист», 
без которых нечего и1 думать 
об успешной гонке по такому 
снегу.

К старту успели. Соревнова
ния на двухдневном маршру
те начались при серой, «неуют
ной» погоде с периодическим 
«подсыпанием» мокрого снега 
сверху. Ну что ж, турист дол
жен быть готов ко всему. Зато

чальной (НТП) и средней (СТП) 
туристской подготовки по пе
шеходному туризму. С участни
ками семинара проводятся тео
ретические занятия (по средам 
с 18.30) по адресу: Свердловск, 
ул. Пролетарская, 3, комната 
13. Телефон для справок 
51-83-36.

Семинарские занятия предпо
лагают организацию похода со
ответствующей опыту участни
ков семинара категории слож
ности в период майских празд
ников в районе Западного Тянь- 
Шаня. Л пока в выходные дни 
участники похода под руковод
ством опытных инструкторов 
будут совершать одно-двух- 
дневные тренировочные похо
ды в окрестностях Свердлов
ска.

Хотите испытать себя? Добро 
пожаловать!

Н. ЧИСТЯКОВ.

СПОРТСМЕН
В ЗАКОНЕ
ка уже мало что соображал 
и взялся за молот. А раскру
тить не может. А физорг у 
нас здоровый парень, гово
рит судье:

— Я помогу ему раскру
тить, а бросать он сам будет.

Физорг взял Комарихина 
за талию и вместе с молотом 
раскрутил до невозможности. 
Кричит Комарихину:

— Отпускай молот!
А Комарихин лямку на ру

ку намотал, а размотать не 
может. И, естественно, Кома
рихин из рук физорга выс
кользнул. И полетел с моло
том. Упали они с молотом в 
опилки. В сектор для прыж
ков в длину. Судьи в секто
ре удивляются: мол, туч нет, 
а люди с неба падают. Нет- 
нет, да и капнет. К дождю, 
что ли?

А Комарихин уже в азарт 
вошел, понравилось в лучах 
славы купаться. Говорит су
дьям:

— Я не с неба. Я в длину 
упал прыгать. 

к финишу на другой день всех 
порадовал-и солнце и легкий 
морозец. Сборная Свердловска 
на сложнейшей двухдневной 
дистанции показала лучший ре
зультат. А в пятерке лидеров 
оказались традиционные сопер
ники: Пермь, Ленинград, Коми 
АССР, Украина. Нечего и гово
рить, что на втором виде со
ревнований — короткой, на
сыщенной техническими этапа
ми полосе препятствий — раз
горелась ожесточенная борьба. 
Наши ребята блестяще прошли 
связку технических этапов: на
весная переправа, спуск, тра
верс и подъем на кошках по 
ледовому склону со страхов
кой, но полученные штрафы за 
три падения на скоростном 
спуске по укатанному желобу 
отодвинули их на пторое место 
за командой из Ленинграда. 
В итоге по сумме двух видов 
соревнований сборная команда 
Свердловской области стала 
чемпионом СССР 1989 года, 
ленинградцы заняли второе, 
пермяки — третье место.

Чемпионы... Традиционно по

ф БОКС

ИА ПРИЗ МАРШАЛА
В Свердловск пришел боль

шой праздник бокса. Четвер
тый день на ринге окружного 
Дома офицеров сражаются 
сильнейшие молодые мастера 
кожаной перчатки Россий
ской Федерации. Бои идут 
пока еще не за медали — за 
право боксировать в четверть
финале первого турнира на 
криз памяти маршала Совет
ского Союза Г. К. Жукова, 
организованного свердловской 
областной федерацией этого 
вида спорта. 41 сборная ко
манда, 161 участник в спис
ке турнира — все эти ребята 
успешно выступили в террито
риальных соревнованиях VII 
Всероссийских спортивных 
игр молодежи, в рамки кото
рых включили нынче турнир.

Первый уральский турнир 
пришелся как раз на начало 
нового предолимпийского ци
кла. И кто-то из тех, кто се
годня боксирует в Доме офи
церов, наверняка увидит ог
ни олимпийских залов Барсе
лоны в 1992. Кто? И что нуж
но сделать для того, чтобы 
он сумел стать не только уча
стником Игр —• победить? 
Чтобы не повторилась для со
ветского бокса сеульская 
Олимпиада. Ответ на этот 
вопрос нужно искать уже се
годня, уже сейчас.

...11 марта. 18.00. В зале 
ОДО гаснет свет, опускается 
экран. На нем возникает всем 
знакомое лицо. Георгий Кон
стантинович Жуков. Маршал- 
легенда. Именно в тот пери
од истории Уральского воен
ного округа, что был связан 
с его именем (1948—1953), 
появился в УралВО первый в 
стране спортивный клуб ар
мии. И бокс занял в нем глав
ное место. Кадры кинохрони-

ПРЫЖКИ В ВОДУ
На международных соревно

ваниях «Весенние ласточки» в 
Ереване в прыжках с 3-метро
вого трамплина среди женщин

♦ «СПОРТЛОТО» ----------------- - ---------------------
Результаты 11-го тиража’лотереи «Спортлото» «6 из 

<5 из 36», состоявшегося 12 марта 1989 года.
«6 из 45»: 2. 20, 33, 36, 41, 44.
«5 из 36»: 3, 10, 26, 30, 31. .

45» и

(ТАСС).

Отцепился он от молота — 
и в разбег. Разбежался—прыг! 
А навстречу ему встречный 
ветер. Конечно, Комарихина 
без молота отдуло. И поса
дило туда, откуда прыгнул.

Повели Комарихина на 
другую попытку. Он говорит:

— Чтобы меня не сдува
ло, надо меня утяжелить 
мешком с сахаром.

Дали ему мешок с саха
ром. Он попробовал на вес 
и говорит:

— Туда бы еще килограм
мов десять добавить надо. 
Дрожжей.

Добавили дрожжи.
Комарихин закинул мешок 

на загривок и разбегаться на
чал. Такую скорость набрал 
— мы думали, метров на 12 
скакнет. А он пробежал по 
сектору и исчез в неизвест
ном направлении. Даже на 
работу до сих пор не выхо
дит. Так разогнался.

Но разбираться 'с Комари- 
хиным некогда было. Потому 
что как раз в сектор для тол- 

следние 10 лет свердловские 
команды, как правило, оправ
дывают надежды на победу, 
но вряд ли кто догадывается, 
какими силами это достигается. 
У победы очень много слагае
мых. Это и разработка нового 
удобного снаряжения, которое 
в СССР никто не производит. 
Это и регулярные тренировки, 
как правило, где попало, без 
материально-технической базы, 
без восстановительных меро
приятий, бросив все домашние 
дела, чтобы заработать не
сколько отгулов, необходимых 
для участия в сборах и сорев
нованиях. В результате — мо
ральные и физические пере
грузки и... победа на соревно
ваниях. Похоже, к этому уже 
привыкли... А дальше что? Пред
ложение тренерского совета 
двухгодичной давности о соз
дании тренировочного центра, 
доступного всем туристам 
Свердловска, осталось на бу
маге. Лыжи, на которых высту
пала команда, превратились 
после ленинградских стартов 
в щепки. Надежд на пополне
ние нет. А чемпионам отдыхать 
и размышлять о происходя
щем некогда. Они готовятся 
к следующим соревнованиям. 
Потому что они — чемпионы.

А. ДРОМЕТР, 
мастер спорта.

ки переносят на сорок лет 
назад... Так начинается тор
жественное открытие первого 
турнира.

К большому сожалению, 
команда свердловчан взяла 
старт не так удачно, как хо
телось бы. Из четырнадцати 
ее участников за дза дня 
турнира, проиграв предвари
тельные бои, выбыли четыре 
боксера: К. Манахов (до 57 
кг, профсоюзы) уступил 
С. Галикиеву из Челябин
ской области, армеец С. Фе
дотов (63,5) проиграл О. Ни
колаеву из Магадана, С. Ав
деенко (67, «Трудовые резер
вы») выглядел явно слабее 
А. Насонова из Ульяновска, 
а А. Горелов (71, профсоюзы) 
— С. Туртикова из Липецка. 
И то, что нашим ребятам про
тивостояли бойцы поопытнее, 
не может подсластить горечь 
поражения. Порадовал лишь 
восемнадцатилетний сверд
ловский динамовец Тимур 
Баранов (до 60 кг). Бой с ма
стером спорта из Чечено-Ин
гушетии А. Бачаевым он на
чал стремительной атакой, с 
первого раунда завладел ини
циативой и уже не упускал 
ее. Соперник глевным обра
зом защищался, но пытался и 
контратаковать своими из
любленными прямыми по 
корпусу. Практически все три 
раунда дистанция между бок
серами была минимальной. 
Но Баранов явно превосходил 
противника в скорости и ма
стерстве.

Турнир продолжается. По
луфинальные бои состоятся 
в 18.00 16 и 17 марта. Финал 
— в то же время на следую
щий день.

В. ЛАМОВ.

серебряную медаль завоевала 
свердловчанка Ирина Лашно 
(513,69), пропустил вперед Чжан 
Юйпин из КНР (515,46).

кания ядра вышла Мила Ма
русина. В жизни она дверь с 
трудом открывала, а тут вы
пало на ее долю ядро.

Физорг перед самым толч
ком к Миле Марусиной ее 
мужа подвел. Для обнюхива
ния. Хитрый тактический 
ход. Мила как только его по
нюхала, сразу закричала:

— А ну дыхни!
Он и дыхнул.
Разъярилась Мила до без

образия. За что попало ста
ла хвататься. Даже за ядро. 
Физорг мужика Милиного в 
сектор поставил. За отметку 
мирового рекорда. И сказал 
Миле:

— Кидай!
Мила кричит на своего му

жика :
—- Ах ты, ядрена-зелеиа, я 

тебе покажу!
И толкнула ядро.
Ядро отметку мирового ре

корда пролетело и свистит 
прямо в мужика. А тот стоит 
—хоть бы что. На грудь ядро 
принял. Ядро, конечно, сплю
щилось, а он, конечно, рас
строился. Говорит:

— Вот всегда так. Обяза
тельно в грудном кармане 
чем-нибудь да разобьет бу
тылку.

...А в бассейне прыжки на 
дальность ныряния проходи

Физкул^т 
без «ура»

В СТЕНУ
ЛБОМ

Моя фамилия вам уже зна
кома. В марте прошлого го
да я писал вам о нашей фут- 
больно - хоккейной команде 
.«Импульс» при ЖЭУ-42 Ки
ровского района Свердлов
ска и о наших бедах. О раз
девалке, которой нет, и о 
беспризорном хоккейном кор
те. Письмо было опубликова
но. Но с тех пор ничего не 
изменилось. Только у корта 
поставили столбы и повесили 
фонари, которые до сих пор 
не горят. Директор соседней 
школы № 45 А. А. Ботрачен- 
ко и управляющий ПЖРТ 
А. В. Александров никак не 
могут решить, кому «пове
сить» корт на баланс.
А в это время дети проводят 
тренировки в темноте. По
лучают травмы. Директору 
школы корт практически не 
нужен: уроки физкультуры 
проходят днем, а мы прово
дить тренировки и игры мо
жем только вечером — днем 
ребята в школе. Меня в декаб
ре заверили: через два дня 
будет свет. Прошло два ме
сяца, а света нет.

Обещали.нам поставить ва
гон для раздевалки рядом, с 
кортом, но и этого не сде
лали. И вот мои ребята уже 
четвертый год продолжают 
переодеваться прямо на сне
гу. Теряем обувь. Мерзнем. 
А ЖЭУ-33, которому давно 
предписано освободить для 
нас место, до сих пор зани
мает помещение.

Обидно. И досадно. В на
шем Комсомольском районе, 
где проживает 70 тысяч че
ловек, пора уже иметь не 
только корт, но целый спорт
комплекс!

За прошлый год я обошел 
все организации: горспортко- 
митет, райком и горком 
ВЛ^КСМ, райисполком, писал 
на телевидение, в «Ураль
ский рабочий». В течение го
да я не пропускал ни одного 
приемного дня депутатской 
группы в доме № 14 по ули
це Сыромолотова. И меня 
просто удивляет отношение 
депутатов к проблеме’: как 
можно обешать и ни Ъа мил
лиметр не сдвинуться с ме
ста? Но товарищ А. С. Томи
лов на вопрос о том, когда 
будут свет и раздевалка, кон
кретного ответа так и не да
ет. Хотя это его прямая обя
занность. И как председате
ля райспорткомитета, и как 
народного депутата. В конце 
концов дело дошло до того, 
что он меня отругал за на
стойчивость! Слишком, ви
дать, я ему надоел. Так что 
остаемся мы пока «при сво
их». И что делать дальше. — 
я не знаю. Лбом стену не 
прошибешь...

Ю. КОРОСТЕЛЕВ, 
инструктор по спорту

ЖЭУ-42, и 22 члена 
команды «Импульс».

Свердловск.

ли. Там у нас мощный мужик 
выступал. Петя из ЖКО. 
Правда, плавать он не умел. 
Но физорг ему объяснил:

— Нырять — не плавать. 
Нырять — это все равно, что 
тонуть, но с возвратом.

Петя сомневается. Страш
но, говорит, в первый раз в 
воду прыгать. А физорг его 
страща ет:

— Ты представь, что тебя 
начальник ЖКО с его женой 
застукал.

Петя как сиганул в воду— 
даже раздеться не успел. 
Бассейн у нас 25 ,метров. А 
Пегя нырнул на 35. В жен
ской раздевалке вынырнул.

...А вот в высоту мы не 
очень высоко прыгнули. Бух
галтер там у нас выступал, 
на полтора центнера весом. 
Планку он на метровой высо
те сбил. Зато при приземле
нии вошел вглубь на два с 
половиной метра.

После этой олимпиады я 
подумал: «Большое все же 
дело — спорт. Особенно, ког
да главный рекорд — здоро
вье!»

В. ХОЛОБОК.
Рисунок В. ФОЩЕИКО.
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Редактор В. ЕФИМЧИК.

РЕКЛАМНОЕ ОБЛАСТНОЕ МОЛОДЕЖНОЕ АГЕНТ
СТВО «РОМА» ПРЕДЛАГАЕТ, ИНФОРМИРУЕТ

« Свердловский областной 
штаб ударных комсомольских 
строек предлагает поехать в 
составе Комсомольске - моло
дежных отрядов па стройки 
пятилетки. ЕДЕМ?

Запись добровольцев произ
водится в горкомах и райко
мах ВЛКСМ и непосредствен
но в областном штабе удар
ных строек по адресу: 
Свердловск, пр. Ленина, 34, 
каб. 430, тел. 51-37-34, 
51-35 68.

АДРЕС 
НОВОГО МЕСТА 
ЖИТЕЛЬСТВА:

— ликвидация последствий 
землетрясения в Армении (в 
командировку на 1. — 2 года);

— обустройство нефтяных 
и газовых месторождений 
Нижневартовска (для рабо
ты по вахтово-экспедицион
ному методу);

— обустройство нефтяных 
и газовых месторождений 
Нового Уренгоя (для работы 
по вахтово-экспедиционному 
методу);

— строительство объектов 
жилья и соцкультбыта Не
винномысска Ставропольско
го края;

— строительство объектов 
жилья и соцкультбыта Стре
жевого Томской области;

— строительство объектов 
Уссурийска Приморского 
края;

— комсомольско-молодеж

Организационный комитет
УРАЛЬСКОГО КОММЕРЧЕСКОГО БАНКА 

извещает
руководителей объединений, предприятий, учреждений, 

организаций, союзов и инженерных центров;
председателей советов трудовых коллективов и 

профсоюзных организаций
о создании акционерного, вневедомственного банка.

ЦЕЛЬ — создание системы банковского обслуживания с 
широким набором посреднических и кредитных услуг, не ока
зываемых спецбанками, с использованием зарубежного опыта:

— финансирование и кредитование социально-экономиче
ских программ и планов;

— содействие развитию территориального хозрасчета обла
сти, городов и районов:

— привлечение свободных средств хозорганов на выгодной 
акционерной основе.

ОРГКОМИТЕТ:
— представлен специалистами в сфере банковскей деятель

ности;
— приглашает предприятия и организации, заинтересован

ные в гибком и качественном банковском сервисе, быть уч
редителями. акционерами и заемщиками Уралкомбанка.

Всем заинтересованным оргкомитет вышлет дополнительную 
информацию или направит своего представителя.

Каждый вторник и четверг с 17.00 до 18.30 час. на ваши воп
росы о создании Уралкомбанка ответят по телефонам: 57-82-71, 
51-25-62.

Кооператив «Электрик» готов помочь как вам лично, так 
и вашим предприятиям, если заботы касаются:

— ремонта бытовой телерадиоаппаратуры;
— ремонта и наладки электронного оборудования;
— любых электромонтажных работ;
— пусковых ремонтно-наладочных работ котельного обору

дования на всех видах топлива;
— проведения электрических измерений;
— ремонта кровли.
Прием заявок и справки по тел. 55-90-30.

СВЕРДЛОВСКИЙ ХОЗРАСЧЕТНЫЙ
ЦЕНТР «МОЛОДЕЖНЫЙ СЕРВИС»

ВЫПОЛНИМ:
— любые проектно-смет

ные и' ремонтно-строительные 
работы;

— архитектурные работы;
— сантехнические, элек

тротехнические и водопровод
ные работы.
НУЖДАЕМСЯ В УСЛУГАХ: 

— штукатуров, 
— маляров, 
— плотников,

имеющих опыт работы по сда
че жилья под госприемку. 
Справки по телефону 51-76-70, 
ремонтно-строительный отдел 
центра.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
СВЕРДЛОВСКИЙ 

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ДРАМЫ

Сегодня ДИКАРЬ
15-Ш ...А ЭТОТ ВЫПАЛ

ИЗ ГНЕЗДА

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ 

15-Ш КОНЕЦ СВЕТА 
16-Ш РЫЦАРЬ СИНЯЯ

БОРОДА

ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 
им. Ленинского комсомола 
Сегодня в 11 час.

БЕЛОСНЕЖКА И СЕМЬ 
ГНОМОВ 

15-Ш в 11 час. МАУГЛИ

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС» 

«ПЬЯНАЯ КОШКА» 
(Венесуэла), 

<РЫБКА ПО ИМЕНИ ВАНДА» 
(Англия).

Сеансы: 10, 14-30. 19-30.

ПОГОДА ——.. . . . . . . .
15—16 марта по области ожидается переменная облач

ность, 15 марта местами небольшой* снег, 16 марта без 
осадков, ветер западный, 4—9 метров в секунду. Темпе
ратура воздуха ночью минус 4—9, местами' до 15 гра
дусов холода, днем 0—5 градусов тепла.

ное предприятие — Томский 
завод керамических изделий, 
Томск.

РОМАНТИКА
ПЛЮС ЭКОНОМИКА

На бойцов отрядов распро
страняются все льготы, преду
смотренные правительством 
для рабочих, выезжающих на 
работу в порядке, обществен
ного призыва. Города Новый 
.Уренгой, Нижневартовск, 
Стрежевой относятся к мест
ностям, приравненным к рай
онам Крайнего Севера, (коэф
фициент 1,7—1,8; северная 
надбавка и т. д.).

В состав отрядов включа
ются молодые, владеющие 
строительными специально
стями (в Новом Уренгое нужны 
слесари-монтажники КИПиА 
и газоэлектросварщики). В 
в Томске, Невинномысске, 
Уссурийске специальность 
можно получить на месте.

Можем помочь излечиться 
от курения методом иглореф- 
лексотерапии. За неделю вы 
избавитесь от вредной при
вычки. Запись производится 
в поликлинике 23-й горболь- 
ницы, кабинет № 10, повтор
никам и четвергам с 18 до 
19 часов.

Информацию о других ви
дах услуг, оказываемых «Мо
лодежным сервисом», вы мо
жете получить по телефонам 
51-50-39, 57-87-48. Или при
ходите по адресу: ул. Шейнк- 
мана, 19. Добро пожаловать!

В программу Свердловско
го телевидения на 15 марта 
(среда) внесены изменения:

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
17.55 — Свердловск. «Ве

черний телетайп».
18.00 — Реклама.
18.05 — ЭХО: Экономика. 

Хозрасчет. Общество. В про
грамме: Индивидуальное
строительство: первые ша
ги. Интервью с архитекто
ром. Обсуждаем проект За
кона об изобретательстве в 
СССР.

19.05 — «7-й канал». Ин
формационно - публицисти
ческая программа.

19.20 — «Спокойной но
чи, малыши!».

19.30 — «Время активных 
действий». Интервью перво
го секретаря Свердловского 
обкома КПСС Л. Ф. Бобыки
на.

Далее — по программе.
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